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GAS OÏL Y FUEL-OIL, EN 
LOS 9 ULTIMOS

Fidel Carazo 
pide la

dimisión de
todas las 

autoridades 
sorianas

eiziiiigoza
Las más madrugadoras 
f u e r o n  tas m u je re s  
zaragozanas, t n  esta foto 
aparece una votante en el 
co le g i-o  e le c to ra l de l 
Instituto Goya a las‘doce de 
la mañana (Información 
pág. 5) (Foto G. Liina)
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CARIS desaparece 
—^  "  del mapa

^  “Si a Soria le quitan el j ^ a  del Duero con el trasvase, se perderá 
toda esperanza de contar algún día con un polígono industrial” .

■ 0
^  La capital tiene hoy unos 25 .000  hrdiitantes, y la provincia entera 

no llega ni a los noventa mil.

Una jota a Velate
\

La quiere cantar 
“La Bullonerà“

La Bullonerà es un grupo de música popular aragonesa que entiende que 
nuestra canción debe reflejar problemas y situaciones de actualidad. Una 
de sus jotas que recogemos en nuestro reportaje de pág. 13, está dedicada 
ai crimen de Velate .



Puede alcanzar hasta 400 . 000  toneladas

Aumentará el 
déficit de azúcar
EN UN 30 POR 100 HA DISMINUIDO LA CONTRATACION 

REALIZADA POR LOS REMOLACHEROS ANDALUCES Y EXTREMEÑOS

SEVILLA ; 13 (Europa Press).- t n  un 30 por ciento ha disminuido para la próxima campaña 197^1975, la 
contratación realizada por los agricultores remolacheros en la zonada Extremadura y Andalucía, en comparación con la 
campaña anterior, según informan medios agrarios de Sevilla. Mientras el cupo de contingentación para la producción de 
remolacha ascendía para esta campaña a 2SOOJQOOC¿ toneladas, la contratación habida en esta zona hasta el momento 
supone 2.000.000 de toneladas. La reducción del área de cultivo de este producto se debe, dicen los medios agrarios, a 
que no son atendidas las peticiones de elevación de precios, ya que, según los agricultores, con el precio a que se paga 
actualmente el kilo de remolacha no se cubren los costos de producción.

La reducción del área de siembra de la remolacha en las provincias andaluzas y extremeñas aumentará el déficit de 
azúcar en el país. Las necesidades de España soTi de 1.000.01)0 de toneladas de azúcar —aproximadamente, 30 kilos por 
habitante y año— y se prevee que, de no subir los precios de la remolacha, el déficit para esta campaña puede alcanzar 
400.000 toneladas de azúcar. En una reciente reunión celebrada por la agrupación de remolacheros de Europa, los 
asistentes señalaron que para 1980, se terminarían todos los "stoeks" de azúcar existentes en el mundo. Por su parte, la 
FAO ha recordado recientemente la escasez de este producto que se registra actualmente en el mundo.

SE PUEDE AUTORIZAR GOMO MEDIDA- 

DÉ HIGIENE. NUNCA COMO NEGACION 

A LOS DOGMAS DE LA IGLESIA

MADRID (Europa Press).- La 
revista sacerdotal “Palabra” publica 
en su número de este mes un articulo 
del doctor David Lomas, delegado 
diocesano de Caritas en Madrid, en la 
que trata de aclarar ideas sobre 
recientes artículos de la prensa en los

1972 en las carreteras españolas

AGOSTO, 
"MES NEGBO"

SE REGISTRARON A91 MUERTOS Y 

10.M I  HERIDOS EN 6,308 ACCIDENTES

M A DR ID , 12 (Europa Press).  ̂ Agosto fue el mes en que murió 
un mayor número de personas por accidente de circulación en 
España durante 1972. Según datos facilitados por la Jefatura 
Central de Tráfico de los 4.453 muertos que hubo en dicho año, 
491 se produjeron en el mes de agosto y el número.de heridos se 
elevó a 10.141 de un total de 94.796.

Asimismo fue agosto el mes con mayor número de accidentes de 
tráfico: 6.308 de los que 413 fueron mortales, con el balance de 
víctimas ya indicado.

Le siguen en orden decreciente en cuanto al número de víctimas 
los meses de julio, con 457 muertos y 9.825 heridos diciembre con 
247 muertos y 8.031 heridos, y septiembre, con 407 muertos y 
8.410 heridos. En estos meses las cifras de accidentes fueron 
respectivamente, los siguientes 6.128, con 390 mortales, 5.372 con 
360 mortales y 5.539 con 342 mortales.

En todos los casos la mayor proporción de accidentes 
correspondió a zonas interurbanas y consecuentemente, la de 
víctimas. Así, de los accidentes habidos en el mes de agosto, 3.836 
se produjeron en carretera con un balance de 407 muertos y 7.026 
heridos y en zona urbana, hubo 2.472 accidentes, con 84 muertos 
y 3.283 heridos.

que se afirmaba que la Igksia había 
au torizado a los ca tó lico s  la 
cremación de cadáveres.

El doctor Lomas señala que “hay 
que resaltar que la cremación no ha 
sido considerada por la Iglesia como

" r

algo intrínsicamente malo, sino 
s im p le m e n te  com o un signo 
expresivo de paganismo en la 
antigüedad, o de sectarismo en los 
tiempos modernos. Esto explica que 
no se haya opuesto a ella por causas 
de especial gravedad".

PREFERENCIA POR LA 
INHUMACION DE 
CADAVERES

El profesor hace un resumen del 
pensamiento actual de la Iglesia 
basándose en una Instrucción de la 
Sagrada Congregación del Santo 
Oficio, con fecha de 5 de julio de 
1963, cuyo contenido resumen en los 
siguientes puntos:

“ 1) La Iglesia muestra su 
preferencia por la inhumación de los 
cadáveres, f i e l  a la constante 
tradición • Por tanto, los obispos 
cuidarán de que el pueblo cristiano se 
abstenga de quemarlos, a no ser que 
lo haga forzado por la necesidad.

Para subrayar esta preferencia 
-añ ade- se prohibe la celebración de 
l o s  ritos de sepultura y los 
subsiguientes sufragios en el lugar 

q n ísm o  d o n d e  se e fectú a  la 
cremación”.

NUNCA POR ODIO A LA 
RELIGION

“2) Se permite, sin embargo 
-m e jo r  diríamos se tolera-, la 
crem ación cuando se pide por 
motivos de higiene, economía o de 
otra índole, bien sea de orden 
público o privado; nunca por odio a 
la religión o por negación de los 
dogmas de la Iglesia

“Por tanto, lo dispuesto en los 
cánones 1203 y 1240 del Código de 
Derecho Canónico sólo se aplicará 
cuando conste que la cremación fue 
elegida por motivos de sectarismo 
antirreligioso ”.

“A la vista de lo anteriormente 
expuesto, dice, podríamos concluir 
que no parece probable que la 
cremación se generalice en nuestro 
pueblo y esto por dos razones: la 
sensibilidad de nuestras gentes estima 
más conforme a la piedad para con 
nuestros seres queridos el darles 
sepultura que el destruir sus cuerpos 
por el fuego y, lo más importante, en 
estos tiempos en que tanta relevancia 
adquieren los signos, en que la 
inhumación expresa mucho mejor 
que la cremación el sentido cristiano 
de ¡a vida, de la muerte y de la 
resurrección futura

LA INDÜSTR1A_
QÜIMICA ESPAÑOLA

No PUEDE COMPETIR 
en el MERCADO 
EUROPEO

DICE EL SUBSECRETARIO DE INDUSTRIA

L A  IN S U F I C I E N T E  C A P A C ID A D  F A B R I L  
Y E X P O R T A D O R A , D E F IC I E N C I 'A S  DE 
F I N A N C I A C I O N ,  E X C E S IV A  D E P E N D E N C IA  
T E C N O LO G IC A  D E L  E X T E R IO R  Y F A L T A  
DE A D EC U A D A  E X P E R I E N C I A  E M P R E S A R IA L  
A LG U N O S  DE LO S  F A C T O R E S  N E G A T IV O S

BILBAO, 13 (Europa Press).- Si en la década de los 60 la produccióii 
química de Europa occidental creció a un ritmo anual del 9 por 100, casi 
d  doble de la tasa de crecimiento de la industria en general, la industria 
química española, que nació on 30 años de retraso, ha crecido 
porcentualmente a un ritmo mucho más elevado; delórden de un 14 a un 
15 por 100 anual acumulativo, se^ n  ha señalado el subsecretario de 
Industria, don Fernando Benzo, al inaugurar ayer en Bilbao en nómbre 
del titular del departamento, la “Expoquimina-73” Feria Técnica de la 
Química Aplicada. .

La producción del sector en 1972 ha sido del orden de los 330.000 
millones de pesetas, lo que supone un aumento superior al 15 por 100 
con relación al año anterior. El consumo aparente fue de unos 370.000 
millones de pesetas, alrededor del 17 por 100 mayor que en 1971, lo que 
supera en más del 6 por ■ 100 las previsiones del Tercer J la n  de Desarrollo.

-r- .  .............

' Por lo que respecta al comercio exterior, las importaciones químicas 
han crecido aproximadamente en un 30 por 100, al acercarse a los 7.000 
millones de pesetas y de modo que representan alrededor dqL.20 Í f̂cB 
ciento del total de importaciones ■-industriales. Poi^’ sú- fS m ,  Tas 
exportaciones observan una linea evolutiva del progresivo crecimiento, 
habiendo alcanzado en 1972 una cifra del orden de 23.000 millones, con 
uñ 25 por 100 de incremento respecto a 1971.

—En el crecimiento global de la industria española, que en los primeros 
meses de 1973 casi dobló la inversión realizada durante todo el tóo 
pasado —al totalizar 350.000 millones de pesetas—, la industria orgánica, 
de basé ha advertido unos 20.000 millones y la inorgánica alrededor d» 
15.600 .

PROBLEMATICA DEL SECTOR

A continuación .el subsecretario de Industria afirmó que a pesar de las 
anteriores cifras, hay una serie de factores negative para nuestro 
desarrollo químico y enumero los siguientes: la insuficiente capacidad 
fabril para cubrir las necesidades nacionales, insuficiente capacidad 
exportadora, empresas de dimensión aim modesta, deficiencias o 
fin^ciación, excesiva dependencia tecnológica del exterior, posibles 
indisponibilidades de materias primas, contarninacion del medio ambiente 
y falta de la adecuada experiencia empresanal.

“Pero de todos los obstáculos señalados —dijo don Femando Be*™., 
la dimensión empresarial, y la escasez tecnolo^ca junto cori la debii 
experiencia exportadora de la industria química española en a 
actaalidad, son los que más nos separan de un nivel de competence 
adecuado con los demas países de la C.E.E. la industna química española 
aún no tierié en general la capacidad suficiente para competir claratn 
en el rtiercado libre europeo” .

PREVISIONES Y DIRECTRICES

Refiriéndose a la disponibilidad de materias primas, el señor Benzo 
señaló después que “ las. políticas'energéticas y química deben ir acordes 
en este problema de la energía, siendo optimistas las previsiones si no se 
presentan nuevos aspectos negativos: Asi por un lado, se prevé que en 
1980 el S" ñor 100 de nuestra energía será proporcionada por el 
petróleo, mientias que, por otro se prevé un consumo químico del mismo; 
orden del 5 por 100 del total. La producción de olefinas se duplicará en 
España entre 1972 y 1976 alcanzando en este último año la cifra de 1,2 
millones de toneladas. En 1980 la de dos millones, que arrastrará a una 
inversión en producto’s petroquímicos de base del orden de los 40.000 
millones de pesetas’”

Tras subrayar la importancia de los complejos químicos y 
petroquímicos de Algeciras, Huelva, Puertollano y Tarragona y de las 
empresas del I.N.I, “Encaso” y “Entasa” el subsecretario dijo que en la 
política futura juegan un papel importante el desarrollo tecnológico y la 
mano de obra y que la industria química española dará ocupación en 
1980 a más de 190.000 personas, con lo que concluyó su discurso.

LA “EXPOQUlMIA-73”

En la Expoquimia, que este año celebra su tercera edición, exponen 
sus productos unas 200 firmas nacionales, dentro de dos pabellones del 
recinto de la Feria de Muestras de Bilbao, y en una superficie de 15.000 
metros cuadrados. En la muestra están presentes los sectores de 
productos químicos orgánicos e inorgánicos, plásticos, resinas compuestas 
para moldeo, petróleo, petroquimica, aparatos de eontrole instrumentos 
para estas industrias, equipos de laboratorio, instalaciones auxiliares, 
almacenaje y transporte de gases licuados y bienes de equipo.

Simultáneamente a la “Expoquimia-73” se celebrarán en Bilbao dos 
reuniones relacionadas con el tema: la IV Convención Nacional de (a
Industria Química y el I Consejo Económico y Social de la Industria 
Química de Vizcaya
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Coirectísima to "visita 
a lo NUNCIATURA

•  SE TRATARON DIVERSOS TEMAS, 

ESPECIALMENTE EL DE ZAMORA.

H  SE LAMENTO LA POSTURA PASIVA 

DE LOS OBISPOS ANTE DOS CASOS 

POLITICOS! EL PROCESAMIENTO 

DE UNOS DIRIGENTES DE "COMISIONES 

OBRERAS" Y LAS 113 DETENCIONES 

HABIDAS RECIENTEMENTE EN BARCELONA

n

M ADRID , 13 (Europa Press).— Hacia las tres de Ja tarde del 
domingo, alrededor de 150 personas, entre las que habían unas 30 
sacerdotes, abandonaron pacíficamente el edificio de la Nunciatura. 
Apostólica de Madrid, en el que entraron entra las siete y siete y 
media de la noche del sábado. Por tratarse de algo que se estaba 

^produciendo en el interior de una representación diplomática 
’"ejmanjera, la autoridad civil no interno, limitándose a situar en la 

Cálle algunos número de policía armada en previsión de cualquier 
incidente que' no llegó a producirse

En cuanto a la identidad 
de los visitantes, algunos de 
e llo s  se han declarado  
“mi litantes cristianos" y otros 
partidarios de los grupos 
denominados “cristianos por 
el Socialismo", que han sido 
desautorizados en diversas 
ocasiones por la Santa Sede. 
En fe c h a  re c ie n te , el 
subdirector de “ L'Osservatore 
Romano", Virgilio Livi y el 
director de la Sala de Prensa 
def V a tic a n o , profesor 
A lessandrin i, publicaron  
artículos en este periódico 
vaticano, poniendo de relieve 
la contradicción existente 
entre la ideología marxista y 
el cristianismo, con ocasión 
de una reunión que tales 
grupos habían celebrado en 
Bolonia y que seguía a otras 
llevadas a cabo anteriormente 
en Hispanoamérica, Francia y 
España. En la misma ocasión, 
en m edios romanos se 
lamentó que el Vaticano no 
hubiera reaccionado antés 
contra estos grupos y qüe 
esperase a que se celebrase 
una reunión en Bolonia 
(Italia) para que se produjera

su condenación. El profesor 
Alessandrini, al-referirse a la 
reunión de Bolonia de los 
' ' C r i s t i  a n os  p a r a  el 
Socialism o", decía en su 
artículo que era “ eLintento 
de instrumentalizar la religión 
para fines políticos", al 
mismo tiempo que recordaba 
"la concepción materialista 
del h o m b re"  propia del 
socialismo “ya sea autópico o 
tientífico", que ahoga la vida 
"en  la única dimensión 
material".

En cuanto a la finalidad de 
ésta "visita" a la Nunciatura y 
a lo sucedido durante las 20 
horas que d uró , se ha 
manifestado a "Europa Press" 
en fuentes allegadas a esta 
n uncia tu ra  que no hubo 
incidentes y que "la forma de 
comportarse de los jóvenes 
fue correctísima". Por parte 
del señor nuncip se consideró 
que era un deber impedir el 
uso de l '  teléfono con el 
exterio r. En cuanto a la 
finalidad de la "visita" se 
añadió en las mismas fuentes 
que había sido "trátar de 
diversos temas, especialmente

SE DESCOHtttE EL PARADERO , 
DE US BUflUE CHIPRIOTA ' -

GIJON, 13 (Cifra).— Corttinúa la alarma y la preocupación en 
¡os medios portuarios de Gijón sobre el ignorado paradero del 
"H®ue ^chipriota “Theodorehas” , que tenía anunciada su llegada 

P^orto gtjonés para el pasado' viernes a las 8 de la mañana, 
t i  ‘Theoaorevas", un Duicarrier de 21.000 toneladas traía un 

cargamento de hierro para las siderúrgicas asturianas.

el de Zamora" y que, con tai 
m o tivo  celebraron varia.s 
“ reflexiones" y coloquios' en 
a l g u n o  de los cuales  
participaron el señor nuncio y 
o t r o s  m i e m b r o s  de la 
Nunciatura.. El señor nuncio 
l lamó la atención a ios 
"visitantes" sobre algunos 
p u n t o s  o e x t r e m o s .  
Finalmente, en estas fuentes 
se subrayó que durante la 
noche habían celebrado "urta 
liturgia de la palabra".

Por su parte, algunos de 
los p a r t i c i p a n t e s  han 
manifestado a corresponsales 
de prensa extranjera que la 
finalidad de la "visita" era, 
efectivamente, diversa y que 
c o m p r e n d í a  de manera

(N .d e la R . )

c o n c r e t a  a p o y a r  la 
desaparición de la llamada 
"prisión concordataria" de 
Zamora y lamentarse de fá" 
postura de los obispos,que 
consideran pasiva, ante dos 
c a s o s  p o l í t i c o s ;  el 
procesam ie n to  de unos 
dirigentes de “Comisiones 
Obreras" y una reunión de 
personas políticas celebrada 
recientemente en Barcelona, 
seguida de 113 detenciones. 
F in a lm ent e ,  tam bién  se 
lamentaban de la visita a 
España del secretario de 
la oficina de Asuntos Públicos 
de la Iglesia,  monseñor 
Casaron, para conversar con 
las autoridades españolas y 
poner al día el Concordato de 
1953.

La existencia de la llamada "prisión concordataria" de Zamora 
obedece a uno de los privilegios conque cuentan los eclesiásticos en 
España, en virtud del Concordato, superado y anacrónico, de 1953. 
Precisamente las conversaciones entre monseñor Casaroli y el 
ministro López Rodó tratan de poner al día tal-Concordato, con la 
desaparición de los privilegios.'

El número de sacerdotes que se encuentran en la prisión de 
Zamora es de siete, uno de ellos en espera de la vista del proceso y 
otros seis, procesados —previo consentimiento de la jerarquía 
eclesiástica, tal como señala el párrafo 4, artículo 16 del 
Concordato— y condenados a diversas penas. En España, la cifra 
total de sacerdotes es de algo más de 25.000. ,

EN ALGUNOS CASOS 

EL 75 POR 100

•  PUESTOS DE 

TRABAJO PARA 

MINUSVALIDOS Y 

MAYORES DE 

AO ANOS

MADRID, 13 "Europa Press”,-  ̂
Por una orden del Ministerio de 
Trabajo que próximamente será 
publicada en el Boletín Oficial del 
Estado, se dispone que las entidades 
gestoras y los servicios comunes de la 
s eg u r id a d  social, las mutuas 
patronales fíe accidentes de trabajo 
que colaboren con aquellas y el 
Instituto Español de Emigración, 
reservarán a los trabajadores que 
tengan la consideración legal de 
minusválidos y a los que sean 
mayores de cuarenta años, el setenta 
y cinco por ciento de las vacantes que 
en el futuro se oconvOquen para 
cubrir plazas de personal subalterno a 
su servicio.

Con esta disposición, el Ministerio 
de Trabajo quiere insistir eñ la línea 
que ha programado para la ayuda a 
los trabajadores que por su condición 
física o edad, tengan dificultades para 
encontrar puestos de trabajo. La 
indicada orden ministerial, a l  igual 
que otras normas ya dictadas para 
protección de empleo de las personas 
q u e  tengan  la c o n d ic ió n , de  
minusválidos y de los trabajadores 
m a y o r e s  d e  cu a re n ta  años, 
constituyen una avanzada legislación 
sobre el tema a nivel internacional, ya 
que la Oficina Internaciorml de 
Trabajo mantiene aún en estudio las 
n o rm a s  d e  a p l i c a c ió n  más 
convenientes.

T R A IA  G R A V E S  
P E R J U I C I O S  PAR A  
L A  A V E L L A N A  
E S P A Ñ O LA

NO VOLVEREMOS

AVELLANA TURCA

HA DICHO EL 

MINISTRO DE 

COMERCIO
T A R R A G O N A ,  1 3  

(Europa Press).- Han sido 
importados más de cincuenta 
nstil k ilo s  de avellana de 
Turquía a cargo de cinco 
firmas comerciales .catalanas, 
tres radicadas en la provincia 
de Tarragona y  dos en 
Barcelona, según ha afirmado 
el presidente de la Unión de 
Empresarios de la C.O.S.A. 
(C ám ara O fic ia l Sindical 
Agraria) tarraconense, don 
Juan Mestre.

El señor Mestre, que fue 
recibido el pasado sábado por 
el ministro de Comercio, ha 
e x p l i c a d o  q u e  est a  
im p o rtac ió n  significó un 
grave p e r ju ic io  para los 
1 8 .0 0 0  avellaneros de la 
p ro v in c ia , que viven casi 
exclusivamente del cutlivo del 
avellano.

Por su parte, el ministro de 
Comercio afirmó a don Juan 
Mestre que no volverán a 
repetirse las importaciones de 
avellana turca y  que para ello 
se han dado instrucciones 
m u y  concretas. Según el 
señor Mestre, el ministro le 
exp licó  que las citadas 
importaciones se realizaron 
p o r  ‘ ‘ c i r c u n s t a n c i a s  
especiales".



REAL C. D.
Con oeKitâB <¡W poxtllâft 4» U f»  BÉAI» ZARAGOTA» 

O. F. Barorioui» «tel domlac» »  dai wtoaJ» ae ba señalad»

l > I À  D i t  C L U B

Los señores Sootes del Beal SSairagOBa, O. Ek. p ^ à n  o c^ a r  
SOS respectivas localttfiadea coït la pceseatoclón 'en las puerta* 
del campo de sus reeittas anmdies »  mensuales- (estos ú ltim a  
con el recibo del mes de Bovlmtttoei:̂  ata necesidad de mra 
requisito, por emmto « i  dirtms reei&os es«& Inclaido y abonad» 
el importe de dicho E)ia dtda

Para este partido- ipxedait SCnUDHBKMS; LOS PASES y los 
señores poseedores éte ellos tendrín lasenradas en las taqueas 
oficiales del Clttlr las etteudw eósrespoñdlentes a tos oalsmos 
y al precio señalado en taqjiiülst. Los días fijados para ello son: 
Martes (13)' de 5 a  9 de la noéh^ Midrooles: de 11 a i  y
de 5 a 9. y Jueves ClS)v de II a  1 y de 9 a ft Pasad» est»  
fechadlas aitradas que nô  hnbietnt retiradas se pom&an 
a la venta pOr ffltoe.

Las tftqiitiifla peo» el pdblteo y despaeho de toda dase de 
entradas (taquillas lasta&idas « t  ia avenida Imperial) esta
rán abiertas a parBr d«d Martee ea  horas de 5 a  9  d» 
la noche, el UHércdes (Id), Juevm Viernes (18>, sába
do (17) de 11 a 1 y  dé 9  a  9;. d  Boadnge C18> de II a L  y. 
desde las 3 de la^tacde lias dd  «unp» **La Bomareda”, pex» 
la vmiita del taq u iss^  iffiófeBiiiie/fd le.

El partido comenzará a las 4 ,8  de ht tarde<

GALERIASi de ARTE
SALA N^ART
Manifestación, 9

E X P O N E

LATORRE

S.VLA L IB R O ?

E X P O N E

GARCIA OCHOA

FUENCLARA, 2

J Ü E V É S ,  D I A  15
P B  B ■ ■ X T  »  o 1 O N

¡La má$ despampanante 
supervedette 

de la revista!

IDDY VENTURA
Oom «1 B S m B N O *  1» g r w M to s

nCON E L U  LLEGO 
-  EL ESCANDALO!!

CON
Rubén García 
Luis Calderón 
Rossana Doris 

Blas de Almenara 
Amalia Rosy 
Emilio Ocaña

T

Ballet Moderno 
Leve Story

(Mag»«f«s U  alíiM, eaciuaH amentad 
9 TABDB -  U  KOCBK 

vhM—y  Ht laeMBdales cu teqnnia

n a c io n a l
Actuará ante la reina de Inglaterra

José Luís Moreno:
e  El primer español en la gala 

de Loudon Palladium
"SOY MEDICO Y C9H E L  B IN ER O .D E LA VEHTRÍLW Ü IA 
MONTARE UNA a í H I C A »  .

M A D R ID  (C ró n ic a  de 
“Europa Press”) . -  J o s é  Luis 
M o r e n o  es  un h o m b r e  
a fo rtu n ad o . Al- menos, es 
muy posib le que despierte la 
envidia d e m uchos artistas 
españoles.

El cartero le entregó un 
sobre elegante. Las noticias 
eran  excelentes. J o s é  Luis 
estaba invitado a actuar e l 26 
de N oviem bre en el L on don  
Palladium en la fam osa gala 
de artistas, doce  en total de 
t o d o  e l  mundo. En otra 
tarjeta, el popular ventrílocuo  
era invitado a participar en 
algunas de las fiestas que se 
celebrarán con motivo del 
enlace de la Princesa Ana con  
el capitán Mark Phillips.

—No. No estoy invitado a 
W estminster, p ero s í  a la 
fiesta  de gala de la víspera. 
S in  e m b a r g o ,  n o  p o d r é  
acudir. En torno al 14 de 
N oviem bre tengo que cumplir 
ú n o s: c o f n p r o  mischs en  
IS'árcelÓfíii: ' ■ '

— ¿Que impresión te ha 
'' c .q iisá 'd ó  ''f'éd ib  i r  e s t a s
' iñvítacionest

—Extraordinaria. La d e las 
fiestas d e la boda, m e han 
parecido un detalle exquisito 
para con todos los artistas 
q u e  participarem os en esa 
gqlcL Pero, com o artista, m e 
ha im presionado más e l ser 
uno de los d oce  elegidos para 
a c t u a r  e n  e l  L o n d o n  
P a lla d iu m . Entre ellos se 
en cuentran  nom bres com o  
D u k e  Ellington y R u d o lf 
N u reyev . También se que 
participará C liff Richard, uno 
d e  l o s  c a n t a n t e s  m ás  
populares en Inglaterra desde 
hace más de d oce  años.

— ¿H as recibido algunas 
instrucciones?

— T odavía no. Sospecho  
que mis m uñecos no podrán  
.“hablar” con toda libertad  
an te  la reina Isabel, pero  
com o tales m uñecos gozarán 
d e  b a s t a n t e  h o lg u r a  de 
cen su ra . Me imagino que 
existirán .algunos consejos de 
ú lt im a  hora. En realidad, 
n a d ie  p u e d e  in ^ rm a rm e  
porqu e voy a ser el prim er 
artista español que va a 
participar en esa gala.

— ¿T us m uñecos hablan 
inglés?

— S i ,  c o n  a b s o l u t a  
perfección .

M EDICO- VENTRILOCUO

J o s é  Luis M oreno participa 
c o n  alguna frecuencia las 
últimas semanas en “Tarde 
para tod o s”. Sin embarga, 
c o m o  ven trílocuo esm ás  
p o p u la r  en el extranjero, 
— “ s o b r e  todo en Estados 
Unidos 'e Inglaterra”-  que en 
España.

— ¿Por qué te convertiste 
en ventrílocuo?

— E s  u n a  h i s t o r i a  
c o m p l ic a d a .  Mi padre es 
fabricante de muñecos. Los  
que yo utilizo me Los ha

c o n s t r u id o  é l .  Entonces, 
desde pequeño, sen tí mucha 
in c lin a c ió n  p or  este arte. 
T e n í a  f a c u l t a d e s  y m e  
dediqué' 'á apréndér. A los 
catorce años ya era artista 
p r o fe s io n a l .  E stu d ié  con  
varios maestros ventrílocuos

— ¿Y después?
— En la actualidad tengo 

v e in t is é is  años. El curso

pasado terminé m i carrera de 
Medicina, Pienso que esta es 
m i auténtica vocación. Ld' 
ventriloquia .gi un.-“h o b b y ”i» 
jniuy m etido en m í'

— Que. te permite, obtener, 
buenos beneficios.

—Quiero ganar el dinero 
suficiente para m ontar una 
clínica d e Neurocirugta.

ACUSADO DE HABER DADO MUERTE'

A UNA TURISTA FRANCESA

SE Escin na lEFOimo
•  CUENTA W  ANOS Y ESTABA CONFINADO!

EN UNA CELDA BAJO VIGILANCIA

SEVILLA  13 (Europa Press).-EI menor de edad R.L.S. , de 14 
años al que U  le imputa el homicidio de una turista, ha ésca^do 
del reformatorio tutelar de Alcalá de Guadaira (Sevilla) donde se 
hallaba internado bajo vigilanciey recluido en una celda. R.L.S. esta 
acusado de haber dado muerte a una súbdita francesa el pasado mes 
de agosto en la calle de San Fernando de Sevilla, a consecuencia de! 
"tirón" que le propinó para quitarle un bolso. No se cono« 
todavía el sistema que ha utilizado el joven delincuente, acusado ae 
otros delitos de robo, para escapar del referido cenfro 
policía sevillana realiza gestiones para detener al evadido y hacerle 
regresar al reformatorio.

ffQ T E L IUQK1B

%
T B B ?  Pedro Warí* Rie. U

#  _ i ! í i ü 2 f í _

L a s  áe
B o d a s  Z a r a g o z a



ZARAGOZA, 13 (ARAGON/exprés).- "Pido la dimisión colectiva de todo el 
tamento político soriano, de todas las autoridades sorianas más relevantes; 

Gobernador civil, presidente de la Diputación, alcalde, presidente de la Camara de 
Comercio de la Permanente en Pleno del Consejo Eonómico Sindical, consejero 
del Movimiento... De todos en absoluto", lía afirmado ayer en Soria don Fidel 
Carazo, procurador en Cortes de representación familiar por dicha provincia, 
seaún publica en su última edición el diario "Inforinaciones" dü Madrid.

"Yo dimito en el mismo momento en que dimitamos todos a una. Hace falta 
una dimisión colectiva, sin excepciones, para Hamar la atención del Gobierno 
sobre la situación de Soria, que se encuentra amenawda de extinción f i sica". _

En la últ'ma reunión del Consejo Económico Sindical de la provincia, el señor
Carazo presentaba el siguiente escrito: ‘

"Fidel Carazo Hernández, procurador en Cortes de representación familiar y 
vocal nato de la Comisión Permanente del Consejo Sindical Económico y Social 
de Soria, presenta, con carácter de urgencia, ante el Pleno de la antecitada 

! Permanente, que tiene previsto reunirse en sesión plenaria hoy d ía nueve de 
! noviembre de mil novecientos setenta y tres, a las seis de la tarde, la siguiente 

moción:"

desaparece

la  geografía provincial' de esta 
. tierra patria gime bajo el peso de la 
\ despoblación constante. Por todo 

lugar se acusan los demoledores 
efectos de una absoluta'ausencia 
plantificadora. No queda demografía 
vital en nuestros pueblos, esto es, 
infancia y juventud que garanticen la 
coptinuidad existencial.

A esta caótica situación se ha 
llegado por gravísimos efectos de un 
proceso discriminador para Soria, con 
uim antigüedad inveterada. Se nos 
d iscrim in ó  en los Planes de  
D e s a r r o l l o ,  , negándosenos 
sistemáticamente toda concesión de 
preferente localización industrial A 
la vez se le ha hecho a Soria urv cerco 
aniquilador con polos de desarrollo!y 
de descongestión ubicando polígorjos 
de amplia promoción y cuantiosas 
protecciones oficiales en Valladc/lid, 
Burgos, Zaragoza, 'Navarra, Logrpño, 
Guadalajara, Arando de Du^o y 
Miranda de Ébro. Igual táctica de 
estrangulamiento se está llevando en 

.n u t e r ia  d e  en señ an za , con  
Universidades Laborales en Zaragoza, 
Alcalá de Henares y Logroño. Por 
contrapartida, en Soria, a excusas de 
las. exigencias de la Educación 
General Básica y sus consiguientes 

I concentraciones escolares, se hdn 
cerrado centenares de escííelas, 
empujando a la emigración más 
depriniente a miles de habitantes del 
núcelo rural.

Se nos discrimina con el mayor 
descaro y daño hasta para con los 
propios intereses de rango nacional, 
cam bian do el trazado d e  las 
autopistas en su original concepción, 
s u m a n d o  m á s  y m e j o r e s

del mapa

FIDEL CARAZO
pide la dimisión de todos 
las autoridades sorianos

“SI A SORIA LE QUITAN EL 
AGUA DEL DUERO CON EL 
TRASVASE, SE PERDERA 
TODA ESPERANZA DE 
CONTAR ALGUN DIA CON 
UN POLIGONO INDUSTRIAL’ 

•
LA CAPITAL TIENE HOY 
UNOS 25.000 HABITANTES 
Y LA PROVINCIA ENTERA 
NO LLEGA NI A LOS 
NOVENTA MIL.

com unicaciones a oirás que ya 
existen en óptimas condiciones de 
uso; mientras, para colrno, se nos 
amenaza con cerrar nuestras líneas 
férreas, desmantelándolas. Y en el 
compás de espera se mantiene el 
en tre ten im ien tó 'd e  pésimos y 
absurdos servicios. Esto no es óbice 
para que se acabe de anunciap una 
nueva infraestructura ferroviaria para 
intércomunicar Madrid, Zaragoza y 
Barcelona, con un costo de más de 
cuarenta mil millones de pesetas. A 
Soria, sin embargo, las leves mejoras 
que se introducen cjentrq de su red 
primaria de carreteras nacionales, se 
acom eten  bajo  el signo de los 
r e m i e n d o s  y a r i t m o  
desesperadamente lento.

No se ha acometido, ni se tiene 
conocimiento se piense acometer, ni 
un solo proyecto de infraestructura 
dé urgencia que tienda a sacar a los 
sorianos del insultante subdesarrollo 
y de su monocondición agropecuaria.

acentuada en sus dificultades por una 
climatología áspera e inestable.

Ante un estado de cosas que 
parecen obedecer a lo preconcebido, 
resulta ya inaplazable ' tener que 
elevar, con todos los respetos, la más 
enérgica protesta a los máximos 
niveles de la Administración del 
Estado, acción que propongo se 
subraye con el expreso propósito de 
dim isión colectiva de todas las 
autoridades sorianas' más relevantes: 
gobern ador civil. Corporaciones 
Provincial y Municipal, Cámara de 
Comercio y la Permanente en Pleno 
de este Consejo Sindical Económico 
y Social, caso de no recibir las 
solventes garantías de dar a Soria un 
trato equitativo con cualesquiera 
otras provincias de España.

Esta actitud- se aconseja, ya 
ineludible, como acción extrema y  
d o loro sa  p or  la desolación que 
padece la provincia de Soria entera. 
Así lo pido mediante la presente

m oción  I en- Soria, a nueve de 
noviembre de mil novecientos setenta 
y  tres".
SIN SOLUCION

“ N b s e  vislum bra ni una 
posibilidad de salir de nuestro estado 
de postración —añadió después el 
señor Carazo a preguntas de un 
colega. A Soria no se le ha dado ni 
una sola oportunidad, lo cual es un 
a g r a v io  eo m p a ra t iv o " . H ace 
referencia luego a las provincias 
lim ítro fe s  d e  Soria (Zaragoza, 
L ogroño, Guadalajara, Burgos...), 
todas, con pc^os ,de,. desarrollo y 
descon^tióp enrofia^^v e.on.Sq^^ 
en medio, aislada y  blndada. ‘

También el señor Carazo alude al 
anunciado cierre de la linea férrea 
Santander - Mediterráneo en su tramo 
sorian o; al cierre del ferrocarril 
Valíadolid - Atiza; al proyecto de la 
autopista- Madrid - Zaragoza por

Calatayud; al solicitado trasvase 
Duero • Ebro... “Si’ se hiciera el' 
trasvase —dice- cegaríamos las pocas 
posibilidades de crecer que tiene la 
capital". Idi ciudad de Soria cuenta 
en la actualidad con unas 25.000 
almas. Con el trasvase, dice también 
el señor ̂  Carazo que la provincia 
p e r d e r í a  defin itivam en te sus 
asp iracion es à contar con un 
polígono industrial.

“Si ahora nos quitan lo poco que 
n o s  q u e d a  o la s  m ín im a s  
in fr a e s t r u c t u r a s  a la s  que  
aspirábamos, ¿qué va a quedar de 
S o r ia ? T o '  se lo -diré: náda.idni 
nadie”. *

. Es un hecho; Soria entera, capital
” y  provincia, no cuenta hoy con más 

de noventa .-mil habitantes. Cok- el 
señor Carazo podemos afirm ar, que 
sin una urgente solución para esta 
provincia notoriamente abandonada, 
Soria tiene sus días contados: acabará 
desapareciendo de nuestros mapas.

. La falta de oficiales, uno de los
jeiEiéi-«*® principales problemas del Ejército español

M A DR ID , 13 (Europa Press).- El plan de modernización del 
Ejército español, actualmente en desarrollo, tiene como meta el 
dotar a nuestras fuerzas con medios de armamento, materiales y 
equipo en general actuales y modernos, recurriendo para ello a la 
sustitución, por mejoras o nuevas adquisiciones, del material 
envejecido o superado por mejoras o nuevas técnicas. Ha 
manifestado el ministro del Ejército teniente géneral Coloma 
Gallegos, en una entrevista que publica el diario "Ya"

Junto con la calidad se atenderá a la cantidad necesaria para dotar 
a las unidades en la proporción defjida a fin  de hacerlas capaces de 
cumplir las misiones que pudieran asignárseles en ca s o *, 
eventual emergencia, sigue diciendo el ministro del Ejercito. El plazo 
para este logro —añade— queda condicionado en parte á las 
limitadas concesiones presupuestarias que se asignan a estos fines, 
aunque existan circunstancias que también lo mediatizan

Ì

En opinión del teniente general 
Coloma Gallegos, los propósitos 
generales se pretenden conseguir 
s ig u ien d o  los c r ite r io s  de 

‘ u n i f i c a c i ó n ’ ’ y d e  
“ n a c i o n a l i z a c i ó n ” de la 
fabricación, en el mayor grado 
posib le. Son  num erosas las 
fabricaciones de armamento que 
la industria nacional realiza, tanto 
en armas portátiles como en otro 
tipo de material. Hay el propósito 
de participa, con Francia en la 
co fa b rica cíó n  del carro  de 
com bate  “ A M X -30” y sus 
m uniciones. También está en 
período de ensayo un vehículo 
blindado de ruedas “ BMRóOO” , 
de fabricación española.

“Uno de los más importantes 
problemas que tiene hoy día 
nuestro ejército -d ice el teniente 
pneral Coloma Gallegos— es el de 
la falta de oficiales, problema que 
se ve agravado por la gran

cantiUafl de estos que han de 
asistir en el empleo de tenientes a 
c u r s o s  de e sp ecia lizació n , 
necesarios Para el mando de bs 
d istin to s  tipos de unidades 
existentes” . Para tratar de resolver 
estos problemas, al menos en 
parte, 'se ha pensado en estudiar la 
posibilidad de enseñar en la 
misma academia general un cierto 
número de especialistas que de 
a cada oficial a su salid a , ap titud 

para ocupar gran cantidad de 
vacantes sin necesidad de más 
estudios

Se refiere también el ministro 
del Ejército en la entrevista al 
envió a las Cortes por el Gobierno 
de un proyecto de ley de bases 
de oiganización de las escuelasde 

suboticiales y especial de jefes y 
ofíciales del Ejército de Tierra.

Trata por último el teniente 
general Colom a Gallegos del 
problema de los objetantes de

conciencia y dice al respecto: “El 
tem a de los objetantes a la 
prestación del servicio militar por 
motivos de conciencia ha sido 
considerado por el Gobierno y 
actualmente se encuentra en las

Cortes Españolas un proyecto de 
ley que trata de resolver el 
aspecto concreto de quienes, al 
m an ten er aquella  negativa, 
incurren  en la desobediencia 
prevista en el Código de Justicia

Militar. La - matización de dicha 
desobediencia en atención a sus 
motivos y reiteración solucionará 
los casos de sucesivas condenas 
que pueden producirse con 
arreglo a la legislación en vigor”



El PRIMER 
MINISTRO LIBIO y  
el APOYO de la 

C. E. E. a 
los ARABES

«Sólo los NINOS 
se RIMDEN con

FVXLABRAS»
“ No levantaremos ei embargo *  

petrolero a menos gne Europa 
comience a enviarnos armamento“

BEIRUT (Líbano), 13 (Efe-Upi).— El primer ministro de Libia Abdel Salam Jallud, 
ha declarado en una entrevista publicada hoy que el embargo petrolero cobtra Europa 
continuará en tanto que ios estados europeos se nieguen a facilitar armas modernas a los 
árabes.

Jallud también ha comentado, en una entrevista publicada en el periódico "El 
Anuar" de Beirut, que el boicot petrolero proseguirá aún si Europa adopta represalias 
interrumpiendo los suministros'de artículos de consumo y piezas de recambio al mundo 
árabe, "No podría ser más franco ai decir que el embargo petrolero no será levantado a 
menos que Europa comience a enviar armamento moderno a los árabes y a Cooperar 
con nosotros tecnológicamente", ha comentado Jallud

El primer ministro líbjo ha indicado que "sería totalmente inaceptable que Europa 
suministrara a Israel armas y nos las negara a nosotros, los árabes, que estamos luchando 
por la liberación de Ios-territorios usurpados.

Al preguntársele por -sus puntos de vista spbre la declaración facilitada la semana 
pasada por los nueve miembros de la Comunidad Económica Europea (C.E.E.) en 
apoyo de [a postura árabe, Jallud ha explicado:

'Sería acusar a los árabes de simples, si se contentan con tal medida. Sólo los niños

se rinden con palabras". Ha manifestado que Europa ha de definir su postura sobre dos 
puntos principales:

— Ha de dejar de si/ministrar a Israel cualquier tipo de armas y ayuda económica y 
financiera, hasta que los isráelíes'se retiren de los territorios árabes ocupados.

— No deberán dejar de enviar equipo militar moderno y conocimientos tecnológicos 
a ios árabes

"Se nos llevan un importante artículo estratégico como ese! petróleo. ¿Por qué, 
pues, no han de vendernos armas modernas estratégicas que hemos de emplear para 
defender nuestro derecho a vivir y  para la devolución de nuestro territorio? Ha 
comentado Jallud.

Jallud ha precisado que el embargo petrolero contra Holanda había sido una 
advertencia contra los demás, antes de que sea demasiado tarde.

Interrogado sobre su opinión, en caso de que los países europeos cortarán los 
suministros de artículos de consumo a ios árabes, Jallud ha replicado: "El petróleo es 
importante para Europa. En cuanto a lo que a m í me afecta, lo más importante es la 
tecnología, armas y equipo modernos, así como el apoyo para recuperar mis derechos. 
Los árabes no han causado la crisis.

Han sido Israel y el imperialismo occidental".

KISSINGER EN PEKINs
Debemos g ara n tiza r la  
seguridad! de Israel

Estados Unidos, a través de 
1.270 kilómetros, de enormes 
cantidades de crudo procedentes 
de pozos petrolíferos en Alaska 
de reciente descubrimiento.

JAPON NO ROMPERA 
RELACIONES CON ISRAEL

PEKIN, 13.— El secretario de Estado de los Estados Unidos, Henry 
Kissinger dijo ayer que los Estados Unidos y otros países deberán 
garantizar la seguridad de Israel bajo un acuerdo de paz en Oriente 
M edio,, para que cualquier conflicto futuro nodéorigena "un 
enfrentámiento de superpotencias".

Kissinger añadió que los Estados Unidos estaban deseando negociar 
con la Unión Soviética y otras naciones un acuerdo para reducir o 
prohibir el abastecimiento de armas a los israelíes y a tos árabes.

El secretario de Estado, que se ha reunido con el primer ministro 
Chu en Lai y otros dirigentes chinos para tratar sobre la situación de 
Oriente Medio, se entrevistó con los corresponsales de la radio y 
televisión norteamericanas.

Kissinger, dijo que estando 
pendiente las negociaciones de 
paz, después de la tregua de 
Oriente Medio, que él mismo 
ayudó a' negociar la semana 
pasada, "no se han dado aún 
garantías concretas" para la 
seguridad de Israel una vez que 
se establezcan las nuevas 
fronteras territoriales.

Kissinger envió un telegrama 
a Nixon, momentos después de 
haberse-reunido con Mao. Más 
tarde asistió a una comida que 
en su honor dio Chu en Lai en el 
gran salón del pueblo.

Mañana miércoles, Kissinger 
tomará el avión rumbo a Tokio, 
donde permanecerá hasta el 
jueves.

Ha habido rumores sobre que 
Kissinger realizará una breve 
escala en Seul antes de volver á 
Washington el próximo fin de 
semana

SE APLAZA LASALIO A 
OEL CONTINGENTE 
INOONESIO

Y A K A R T A .- La salida del 
contingente indonesio a Oriente 
Medio, como parte de la fuerza 
pacificadora de la O.N.U. ha sido 
aplazado por “ razones técnicas” , 
informan hoy círculos militares. 
No se hicieron más comentarios.

El primer, envió de unos '600 
soldados de infantería estaba 
previsto para ayer, desde la base 
de Uanda, en Java Oriental. Se 
desconoce cuándo estará en 
condiciones el contingente de 
emprender  su marcha hacia 
Oriente Medio.

Un portavoz del Ministerio de 
Asuntos Exteriores ha dicho hoy 
que Japón no tiene razones 
suficientes para suspender sus 
r e l a c i o n e s  económicas y 
diplomáticas con Israel.

Esta declaración del portavoz 
del Minis ter io  de Asuntos 
E x t e r i o r e s  japonés se ha 
producido como consecuencia 
de las exigencias del ministro del 
petróleo de la Arabia Saudi que 
desea que Japón rompa sus 
r e l a c i o n e s  e c o n ó m i c a s ,  
comerciales y diplomáticas con 
Israel, como condición para que 
se reanude to ta lm ente  el 
suministro de petróleo al país,

Hiroshi  Ohki, jefe de la 
oficina de prensa del Ministerio 
de Asuntos Exteriores, ha 
manifestado que el Gobierno no 
h a  r e c i b i d o  n i n g u n a ,  
comunicación oficial, por parte 
de Arabia Saudi; en este sentido.

El Gobierno confirmó la 
semana pasada el apoyo de 
Japón a las resoluciones de la 
ONU, que exige la retirada de 
Israel de los territorios ocupados 
y Ha .autodeterminación 'de los 
palestinos.

Cairo había indicado que Israel 
no había entregado sus puestos 
de c o n t r o l  a la fue rz a  
pacificadora de la O.N.U.

El rotativo afirma que esto se 
había producido a pesar de las 
seguridades de Israel de que esta 
entrega, prevista en ei acuerdo, 
se había realizado.

Oficiales egipcios e Israelíes 
se reunieron durante tres horas 
ayer en el ..kilómetro 101 de la 
carretera Él Cairo - Suez, a fin  
de estudiar la puesta en práctica 
del acuerdo.

La próxima reunión se filó 
para las TI de la mañana, según 
el portavoz de la O.N.U. eh El 
Cairo ,  Rufol f Stajduhar, de 
Yugoslavia, pero se desconoce si 
se celebrará en vista del' 
problema de la entrega de 
puestos israelíes a la O.N.U.

Stajduhar«dijo anoche que la
en la carretera El Cairo - Suez.

Egipto ha entregado hasta 
ahora listas con los nombres de 
110 prisioneros de guerra 
israelíes. La entrega de las listas 
restantes se realizarán en los 
próximos días, ha declarado ai 
portayoz militar egipcio, general 
Ezzedin Mohtar.

La proh ib ición de circular 
entrará en vigor a las 3 hora..h.e. 
de la lead rugada' dèi 
p ró x im o  y quedará vigenti 
durante 24 horas justas.

Con esta medida, el Gobierno 
belga espera economizar más de 
10 millones de litros de gasolina, 
según reveló anoche el ministro 
belga de Asuntos Económicos 
Willy Claes.

Bélgica adoptó una medida 
idéntica eri noviembre de 1956, 
tras el cierre del canal de Suez, 
que provocó en sus' primeros 
tiempos una disminución en el 
suministro de petróleo de Oriente 
Medio a Europa, diecisiete años 
después ha de volver a adoptar 
esta medida por los países arabas, 
productores de petróleo en sus 
respectivas producciones, como 
arma de presión política en 
r e la c ió n  con el conflicto  
árabe-israelí.

Bélgica, en efecto, compra el 
80 por 100 aproximadamente de 
su petróleo, que constituye la 
f u e n t e  d e  e n e r g í a  
mayoritariamente utilizada, en los 
países de Oriente Medio que han 
reducido su pi^oduccion.

.......................... . 4
BELGICA: ISRAEL D ESM ANTEU  -
EL DOMINGO. UNA BARRERA DE
SIN COCHES CARRETERA LEVANTADA

POR LA O.N.U.

CONSTRUCCION 
URGENTE DEL 
OLEODUCTO DE ALASKA

LOS JUDIOS NO 
ENTREGAN SUS PUESTOS 
DECONTROL

EL CAIRO.— Una reunión de 
ministros de Asuntos Exteriores 
de los 18 estados de la Liga 
Arabe, ha sido fijada para el 24 
de noviembre, en la que se 
discutirá una acción árabe unida 
frente a la crisis de Oriente 
Medio, según informó anoche la 
agencia oficial de noticias de 
Oriente Medio".

W A S H I N G T O N . — Con un 
sentido de urgencia, debido a la 
crisis petrolífera, el Congreso 
norteamericano aclaró ayer el 
c a m i n o  l e g a l  p a r a  la 
construcción del oleoducto de 
Alaska.

Presidida por el Gobierno, la 
Camarade Representantes dio su 
a p r o b a c i ó n  f i n a l  a la 
construcción del oleoducto que 

-permit i rá  el traslado a los

E L  C A I R O . — La última 
reunión en el desierto de 
oficiales egipcios e israelíes sobre
el cumplimiento del acuerdo 
sobre la tregua del’ domingo ha 
originado una crisis que tendrá 
que ser planteada ante el 
secretario general de la O.N.U, 
K ur t  Waldheim,  informa el 
diario “Al Ahram”.

Comentando las dificultades 
causadas por las diferencias
egipcio - israelíes sobre los 
puestos de control de la O.N.U. 
En la carretera El Cairo - Suez, el 
periódico comenta que un 
portavoz de la O.N.U. en El

BBUSELAS, 13 (Efe).- La 
p n ih ib ic ió n  de c irc u la c ió n  
m oto rizada  para elpróximo . 
domingo, 18 de noviembre en

Bé lg ica , que ya había sido 
anunciada entre las medidas- 
p o s ib le s ,  para e conom izar 
combustible "si no mejoraba la 
s i t u a c ió n ”  fu e  adoptada 
formalmente anoche aquí por el 
Gobierno belga

Contra  el p ro ced im ien to - 
seguido en Holanda, la medida de 
prohibición en Bélgica se refiere 
únicamente al próximo domingo 
y no es extensiva a los domingos 
siguientes. El Gobierno belga se ' 
propone, sin embargo, renovar ■ 
semanalmente esta decisión hasta 
que se vea que ésta no resulta ya 
necesaria.

TE¡L A V IV .— Un comunicado 
militar israelí ha informado esta 
noche que soldados israelíes han 
desmantelado una barrera de 
carretera,  levantada por las 
tropas de emergencia de las 
Naciones Unidas en la carretera 
del Cairo - Suez, que según ei 
comunicado aislaba a ios 
soldados israelíes de dicna 
c a r r e t e r a ,  de los d«.® 
encuentran al oeste de la ciudaa 
de Suez.

El desmantelamiento tuw  
lugar anoche después de que la 
tropas de las Naciones Unidas s 
negaron a abrir el paso en 
carretera.

(RESUMEN DE 
e f e -u p i -r e u t e r )



G K lr a n j E r o
Investigación sobre la guerra del Yom Kippur

¿QUIEN TDVO LA CULPA?
SE ESTUDIARAN LOS FALLOS COMETIDOS 

A NIVEL POLITICO ASI COMO LOS 

CALCULOS EQUIVOCADOS QUE SE 

HICIERON SOBRE LAS CONCENTRACIONES 
DE TROPAS POR EGIPTO Y SIRIA

jERUSALEN, 13 (Crónica del “Washington 
Post” , en exclusiva para “ARAGON/exprés”).—

—El Gobierno israelí', según anuncio hecho ayer, ha deciúfdo lle
var a cabo dos investigaciones acerca de los antecedentes de la gue
rra del Yom Kippur y de la manera en que se dirigió ésta. •

La primera investigación se llevará a cabo por un equipo 
independiente del Gobierno, probabiirsimamente bajo la presencia 
de un juez del Tribunal Supremo, de acuerdo con la legislación 
israelí acerca de las comisiones de investigación. Este equipo 
éstudiara todos los aspectos de la guerra en cuanto relaciona dos 
con las decisionees a nivel político.

La segunda investigación, que estará dirigida por, el jefe del 
Estado Mayor israelí, general David Elazar^ enfocará íus trabajos 
hacia el aspecto puramente militar.

La decisión final sobre el nombramiento de los equipos de 
investigación se adoptará ya avanzada esta semana tras el regreso de 
la primer ministro israelí, Golda Meir la cual se encuentra 
actualmente en Londres asistiendo a la reunión éspecial de 
dirigentes de los partidos socialistas europeos.

La resolución de no aplazar una investigación exhaustiva acerca 
de io que sucedió antes, durante y después del comienzo de la 
guerra del 6 de octubre, cristalizó hace varios días en las reuniones 
que Golda Meir mantuvo con ios ministros más prestigiosos del 
Partido Sociaiista. En esas decisiones se acordó estudiar los fallos 
cometidos a nivel político, así como los cálculos equivocados que 
se hicieron sobre las concentraciones de tropas que se hicieron por 
Egipto y Siria,está íntimamente relacionaída con la controversia 
isurgiaa.en Israel acerca de quién es el responsable de dichos yerros, 
controversia que el domingo alcanzó proporciones peligrosas.

cii05tión de centrarse ayer sobre todo en las acusaciones 
tranzadas por el generah Ariel Sharon, comandante en jefe de las 
fuerzas que atacaron las líneas egipcias del canal de Suez, quien ha 
afirmado quyei Alto Mando israelí aplazó por 36 ó 40 horas el 
envío de refuerzos a la tropa especial que cruzó el canal, con lo que 
impidió que se acercada simultáneamente al Segundo y Tercer 
Ejército egipcios antes de que entrara en vigor el alto el fuego del 
22 de octubre. "

Ariel Sharon hizo esta y otras acusaciones en una entrevista 
concedida a Wiliiam Tuohy, corresponsal de "Los Angeles Times” , 
y a Charies Mohr, corresponsal del "The New York Times". Las 
acusaciones han levantado tal revuelo en Israel que ha habido hasta 
peticiones de que se destituya a Sharon.

sido uno de los que han criticado estas 
manifesMciones, pero lo ha hecho, de una manera relativamente 
:suave. El sábado hizo público un comunicado en el que calificó de 

parciales” dichas acusaciones, las que interpretó como hechas 
para el ensalzamiento personal” de su autor.

Según el mismo Elazar "ias operaciones bélicas de las fuerzas 
israelíes de defensa no son asunto privado de los generales israelíes- 
sino esfuerzo conjunto de varios organismos militares y de 
formaciones que trabajan de consumo: fruto de la lucha de decenas 
de miles de soldados y de jefes a todos los niveles".

Por su parte, el ministro de Defensa, Moshe Dayan, ha declarado 
hoy que ha dado órdenes al jefe del Estado Mayor para que obre en 
relación con las declaraciones hechas por Sharon "de acuerdo con 
ias directrices del fiscal general".

El mismo Dayan ha añadidÓ* que hace dos semanas reunió al 
Alto Mando del Ejército y ordenó a sus miembros .que se 
abstuvieran de hacer declaraciones públicas acerca del desarrollo de 
la guerra.

PRUDENCIA POLITICA

Esta moderada reacción de Dayan ante las declaraciones de 
Sharon se interpreta como un acto de prudencia política Impuesto 
por el hecho de que Sharon, oficial en la reserva, es uno de los más 
destacados candidatos del partido, de la oposición, el Likud, a las 
elecciones Generales del próximo 31 de diciembre. La ('adopción de 
una actitud más dura por parte de Dayan, como hubiera sido, por 
ejemplo, la de manifestarse partidario de que dimitiera, podría 
suponer la eliminación política del ministro de Defensa, quien 
hubiera convertido a Sharon en una "víctima perseguida", por los 
“militares”.

Sin embargo, algunos editoriales de prensa se muestran menos 
benévolos para con Sharon, quien ciertamente quebrantado con sus 
aclaraciones la rigurosas normas militares. El independiente 

Haaretz” , tras recordar la destitución del general Douglas 
Macarthur por el presidente Harry Truman durante la guerra de 
Corea, afirma que "no hay lugar” en el seno del Ejército israelí 
para un oficial como Sharon.

Mientras a Sharon y a sus partidarios quizá no les agrade que 
el comité investigador independíente se desentienda de los aspectos 
puramente militares de la guerra, a sus colegas de la jefatura del 
Partido Líkud tampoco les gusta que la designación de dicho 
comité se haga esta semana, porque en este caso es de temer que 
sus conclusiones permanezcan “ sub júdice” , en el momento de las 
elecciones, con lo que se privará al partido de uno de sus mejores 
recursos para la próxima campaña electoral” .

De h^ho , no ha dejado de haber portavoces del Partido Likud 
due ha interpretado la prisa del Gobierno par designar a estas dos 
comisiones investigadoras con uni medio para retirar los aspectos 
controvertidos de la guerra dèi Yo, Kuppur de la próxima campaña 
electoral.

Dichos portavoces han hecho observar a este respecto que la 
decisión de nombrar esas dos comisiones investigadoras no se tomó 
hasta el domingo, coincidiendo precisamente con el aplazamiento 
de las elecciones hasta el 31 de diciembre.

Explicando la necesidad de que estas elecciones se celebren 
conforme a lo programado, a pesar de 1a oposición regular a que se 
desarrolle una campaña política en un momento de .emergencia 
nacional, Dayan ha afirmado en una reunión del Partido Laborista 
que la celebración de las elecciones es inevitable.

Ha dicho asimismoi que, si Israel va a negociar con los arabes un 
tratado de paz, cosa que ahora se juzga como probable, el Gobierno 
debe estar seguro de que tiene al pueblo con él; una nueva victoria 
del Part ido Laborista en *las elecciones de diciembre le 
proporcionará al Gobierno de Golda Meir, una posición de fuerza 
parámegociar. - . .

El partido Likud mantiene también la postura de que no deben 
aplazar las elecciones de diciembre. Sus dirigentes esperan verse 
favorecidos por el descontento existente entre la población acerca 
de los errores cometidos en la güerra, sobretodoen los momentos 
inmediatamente anteriores, a su comienzo. También creen dichos 
dirigentes que los electores israelíes considerarán al partido Likud 
más "duro" que el laborista y menos inclinado a ceder en el terreno 
efe los intereses israelíes.

Yuval ELIZUB

Siseo, con 
Casaroli

C I U D A D  D E L  
V A T IC A N O , 13 (Europa 
Press).— El subsecretario de 
Estado americano para la 
política del Medio Oriente, 
Joseph Siseo, ha mantenido 
un coloquio con el secretario 
del Consejo para los Asuntos 
P ú b lic o s  de la Iglesia, 
monseñor Agostino Casaroli.

La Sa n t a  Sede está 
interesada directamente al 
problema del Medio Oriente, 
en. especial por cuanto se 
refiere a los santos lugares. La 
posición -vaticana continúa 
siendo favorable a un arreglo 
p a c í f i c o  de la actua l 
situación, qué se de una tierra 
al pueblo palestino, a la vez 
que pide la internacionaliza
c i ón de Jerusalen, Ciudad 
Sa n t a  par a  t o d o s  los 
cristianos, para los árabes y 
para los israelitas.

TURQUIA: EL PORVENIR DEL OPIO

En MANOS de 
los POLITICOS

ANKARA, 13 (Crónica de “Los Angeles Times” especial para “ARAGON/exprés”.-

Aimmsj6emosh/^iehmi.Tlmnm scfyisk}FXimposde cultivo de opio, pu'njuelm Tiircos no han form ado todavía un 
gobierno después de las elecciones generales del mes pasado", ha com entado un diplom ático occiden tal 
“Y cuando se constituya el Gobierno, no sabem os cuál será. No tenem os ni idea del tipo de gabinete que 
se form ará al fin  —ha com entado un turco— pu ede que haga algo sobre la prohibición  de cultivar cam pos 
de opio".

En tiem pos uno d e los mas im portantes abastecedores legales de opio del mundo, y también fu en te  
clandestina de gran parte d e los derivados de la heroína para los drogadictos norteamericanos, lUrquíahcr. 
dejado este año de cultivar la planta del opio. L os turcos dejaron de cultivar el opio p or  presiones 
norteamericanas. Washington reforzó sus demandas con la prom esa de una indemnización dé unos 2.000  
millones de pesetas a repartir entre los agricultores que se dedicaran a estos cultivos.

N o ob stan te , los agricultores turcos y 
algunas autoridades se quejaron de que la 
recom pensa no era suficiente para com pensar 

' las pérdidas sufridas p or  los granjeros que se 
calcularon del orden de los 22.000 millones de 
pesetas.

Y algun os de los partidos turcos rnás 
im portantes —entre ellos el dirigido p or  el, 
prim er ministro Bulent Ecivet prom etieron  
durante la campaña para las elecciones generales 
del mes p asad o  que en caso de resultar elegidos 
adoptarían medidas que remediarán r •, la situación  
creada con la prohibición  del cultvio del opio.

Aunque nadie sabe lo que hará Ecivet en 
caso de que sea reelegido prim er ministro (su 
p a r t id o  ha o b t e n id o  só lo  una m ayorú  
plurarista, no una victoria mayoritaria y hasta 
h a b r á  in te n ta d o  form ar un gobierno de 
coalición) m uchos turcos y diversos m edios 
occidentales predicen  que no se perm itiría'que 
se vuelvan a cultivar los cam pos del opio.

Se cree que Ecivet se opone a tan medida 
tanto por razones políticas com o humanitarias, 
ya que gran parte de la producción  era ocultada 
p a ra  mandarla de contrabando a Estados 
Unidos: Por otra parte en caso de que cualquier 
gobierno turno anulara la prohibición  podría

pon er en peligro la ayuda militar y de otro tipo, 
calculada en unos 5.300. millones de pesetas, 
que ahora obtien e Turquía dé Estados Unidos y 
podría lesionar rev o ca b lem en te  las relaciones 
entre los dos países. Tal com o lo consideran en 
algun^ fu en tes turcas y extranjeras de Ankara, 
el próxim o gabinete cuenta con varias opciones 
en la cuestión de la prohibición  de los cam pos 
de cultivo de op io :

—Mantenerla. ■
— S u spen der parcialm ente la prohibición  

perm itiendo algunos cultivos, quizá en granjas 
controladas p o r  el Estado.

-P ed ir  más dinero a Estados Unidos para 
com pensar las reclam aciones de los cultivadores 
turcos p or  las supuestas pérdidas que han de 
soportar a l no p od er  cultivar la planta prohibida  
del opio.

N o o b s t a n t e  las e sp e c u la c io n e s  más 
generalizadas es que los turcos se inclinarán p or  
una solución intermedia entre las dos últimas 
opciones: Es evidente que la prohibición  de 
cultivar la planta del opio en Turquía ‘ha 
reducido las existencia de estupefacientes en 
Estados Unidos e  increm entando su precio de ■ 
venta ilegal.



LAS TRIBULACIONES DE UN RUSO EN AMERICA

«Es DIFICIL ser EMBAJADOR 
eo VUESTRO PAIS»

DIJO EL REPRESENTANTE SOVIETICO A LA 

CONVENCION DE COflERCIO EXTERIOR USA

NUEVA YORK, 13 (Crónica del Was 
hington Post” , en exclusiva para “ARA- 
GON/exprés” ).-

d ip lom áticas entre Estados Unidos y la Unión 
Soviética en 1933 y dijo que Moscú no debería

E
l  embajador de la Unión Soviética en Estados 
Unidos, Anatoly Dobrynin, dijo ayer que la 
suavización dé las tensiones entre Moscú y 
Washinton habrá impedido que la crisis de Oriente 

M ed io  "desembocara' en una situación muy 
peligrosa".

Adoptando, el mismo punto de vista que el 
presidente Nixon hace una semapa, Dobryniñ resaltó 
que el acuerdo firmado el domingo entre Israel y 
Egipto "de|!iendia en gran parte del entendimiento 
soviético-norteamericano''.

No hizo referencia a la alerta dada per Nixon a las 
fuerzas estadounidenses cuando Washington interpretó 
que la U n ión  Soviética podría haber decidido 
intervenir directamente en Egipto.

A l p rop io  tiem po de elogiar la distensión, 
calificándola de "iríéversible y único procedimiento 
razonable" Dobrynin dijo a los 1.200 representantes 
de la convención nacional de Comercio Exterior que la 
"distensión política no pondría progresar sin una 
auténtica distensión económica". Póso.de relieve que 
un requisito previo para el .-mejóramiento de las 
relaciones económicas entre los dos países era la 

^aprobación del tratado de "nación más favorecida a la 
U .R .S .S . para poner- fin a las discriminaciones 
arancelarias contra los productos rusos. Citó como 
"esencial" la expansión de las relaciones económicas y 
comerciales para consolidar la distensión política.

D ob ryn in  rechazó al propio tiempo lo que 
denom inó  "chántaje. económico" V señaló .que 
cualquier intento de relacionar el trato de nación más 
favorecida a la U.R.S.S. á menos que Moscú liberalice 
su política de emigración. "La ‘ distensión ya ha 
denüstrado su efectividad práctica "en Oriente Medio, 
añadió.

El embajador hizo alusión al presidente Frankiin 
Rooseve it cuando estab lec ió  las re laciones

interferir en los asuntos internos de Estados Unidos. 
"Es una ironía histórica peculiar", puso de relieve 
Dobrynin, que Estados Unidos esté actualmente 
tratando de cambiar el sistema interior soviético. Acto 
seguido d ijo  que se tra taba de "cuéstiones 
emocionales" (jue estaban siendo resueltas en la 
practica" en referencia al incremento de la emigración 
de judíos soviéticos.

IR D S A C A S A

M om entos después de la intervención del 
em bajador ruso, cuatro jóvenes, que se cree 
pertenecían a la Liga de Defensa Judía, comenzaron a 
grjlipr; "Cerdos rusos, iros a casa" y "dejad salir a los 
nuestros".

D o b ry n in , como única reacción, dijo a los 
representantes de la Convención Nacional jle  Comercio 
Exterior: "Es d ifíc il a veces ser embajador ep vuestro 
país".

El representante ruso utilizó la plataforma de la 
convencióg para responder a las acusaciones de que la 
Unión Soviética había "jugado" con Estados Unidos al 
realizar el año pasado compras masivas de trigo. "Lá 
operación del año pasado de compra de cereales tuvo 
un carácter netamente comercial" y''ahora está siendo, 
utilizada con propósito anti-spviético... para acusar $ 
mi país de la subida de los artículos alimenticios".

Tras referirse a que la operación fué realizada dé. 
acuerdo con la ley y práctica estadounidenses, 
Dobrynin dijo que Rusia había esperado 25 anos para 
consegu ir el tra to  de nación más favorecidé'' 
comercialmente. Los fracasos registrados en dicho 
sentido en las décadas de los años cincuenta y sesenta; 
lo  que hizo que Moscú se orientara en otras 
direcciones realizando tratos comerciales con Japón, 
Inglaterra, y Francia, del orden de los mil millones de' 
dólares. Resaltó que las perspectivas con Estados 
Unidos ascendían a una suma elevada de millones de 
dólares en empresas conjuntas para el desarrollo del 
gas natura l sov ié t ico  y sus exportaciones a 
Nortéamérica.

EL SERVICIO DE ESPIONAJE SALIA 

DEL INCREMENTO MILITAR ARABE

PERO ISRAEL N O  HIZO 
NADA PARA 
CONTRARRESTARLOS
TEL A V IV , 13  (C r ó n ic a  d e  Efe-U pi, esp ec ia l j a r a  

“ARAGON/exprés'’).-  ̂ La supuesta falta de preparación del J^ército 
israelí en la última guerra de (Onente Medio y las críticas sobre la forma- 
en que se ha llevado la misma, son los temas centrâtes de úna polémica en 
la que interviene todo el país y en la que están implicados varios 

. generales.
La controversia, recogida por la prensa israelí, há llegado a tal punto 

de acaloramiento que tanto el Gobierno como el Ejército han prometido 
efectuar investigaciones.

Con el fin de quitar virulencia a la controversia, tanto el ministro de 
Defensa, Moshe Dayan, como el teniente general David Elazar, jefe del 
Estado Mayor, han ordenado a los oficiales de las Fuerzas Armadas que se 
abstengan de hacer declaraciones en público hasta que se hayan llevado a 
cabo las investigaciones del Ejército y del Gobierno.

La disputa la inició el teniente general en la reserva Haim Bar-Lev, 
antiguo jefe del Estado Mayor, cuyo nombre fue dado a las famosas 
fortificaciones construidas a lo largo del carml de Suez -“línea de 
Bar-Lev“—j. consideradas como inexpugnables y de la que los egipcios se 
apoderaron en el primer día de la guerra.

En un artículo que publicó el periódico “Ma Ariv”, él general Bar Lev 
lanzó la acusación de que el Ejército israelí .no éstaba ptepaffdo para la 
guerra.

Bar Lev, actualmente ministro del Gobierno de coalición de la primer 
ministro Golda Meir, manifestó que el servicio de espionaje israelí tenía 
pleno conocimiento del incremento militar de egipcios y sirios, pero que 
Israel no hizo nada para contrarrestarlos..

Joseph W. GRIGG

“ CDHBRE“ FRANCO- 
AFRICANA EN PARIS

P A R I S ,  1 3  ( .E fe ) .^  E l  
p resid en te  d e la  República 
francesa presidió esta mañana en 
el palacio del Eliseo una reunión 
extraordinaria de jefes de estado 
a fr ica n o s. D iez países están 
representados en esta conferencia 
“ cum bre” se debe a la
iniciativa del presidente del Niger, 
Diori Hmnani, Senegai, Costa de 
M a r f i l ,"  N ig e r ,  R e p ú b lic a  
Centroafricana, Togo, Dahomey,

Puntualidad MILITAR en la 
BODA de la PRINCESA ANA

LONDRES, 13 (Efe-Upi).- 
;EI ceremonial de la boda de la 
princesa Ana se desarrollará 
c o n  u n a  p r e c i s i ó n  
estrictamente militar.

La princesa Ana y el 
ca p ita l Mark Ph illips se 
casarán mañana a las 11,30 en 
punto, no a las 11,29, ni a las 
11,31.

A las 11,00 la reina Isabel 
y su cor te j o saldrán del 
palacio de Buckingham.

A las 11,2 la princesa Ana 
saldrá del palacio. A la misma 
hora el capitán Phillips estará 
en te abadía de Westminster...

A  las 11,27 la princesa 
Ana se hallará ante las puertas 
de la abadía.

A las l l ,3 0  en punto 
comenzará la ceremonia 
nupcial.

, A las 12,20 los desposados 
saldrán de la abadía y se 
dirigirán al palacio.. La reina 
saldrá 10 minutos después.

A las -12,35 llegarán los 
recién casados al palacio de 
Buckingham.

A las 13, 35 la pareja 
saldrá al balcón del palacio.

Todas las horas indicadas
son "g.rh.t.'

FALLECIO 

DONA AMPARO 

SANCHEZ MOLINERO

Alto Volta, República Popula del 
Congo (Brazzaville), Gabon, Mah.'
' E Í  p r e s id e n t e  G eo rg es 

Pompidou pronunció un discurso 
de bienvenida, en el que subrayó - 
los vínculos <me unen a F r^ cia  y 
los países attiicanos frmcófonos,

; respondiéndole el presidente del 
Niger con un discurso sobre el 
plan de trabajo de la reunióii. Esta 
se celebra sin ningún orden del día 
previamente determinado, aunime 
se sabe *que serán tratados los 
temas de cooperación entte los 
diferentes africanos entre estos y 
Francia, las futuras relaciones del 
A f r i c a  ex -fra n ce sa  con  la 
Comimidad Económica Europea, 
asi como los problemas culturales, 
económicos y monetarios.

Los presidéntes de S e n e ^  
Sedar Senghor, de Costa de Mrfu 
Houphouet Boigny y Niger Dion 
H a m a n i ,  p r e c o n i z a n  la 
“ instituciortalización’ de las 
reuniones a alto nivel afiican^, 
c r e a n d o  u n a  e s p e c ie  oe 
C om m onw ealth francés, idea 
acogida con cierta reserva en 
París.

Esta mañana, a las once, f^lecio 
en Ateca doña Amparo Sánchez 
M olinero , señora viuda de don 
Victoriano Molinero y madre del 
Subjefe Provincial del Movimiento- 
don Fernando Molinero Sánchez.- 

La ceremonia fúnebre tendrá lugar 
mañana, a las onee, tras rezarse una 
misa decorporei in sepulto en a 
iglesia parroquial de Ateca.

T e s t i m o n i a m o s  
condolencia a todos sus -deudos y 
especialm ente al, señor jL
S án ch ez , su b jefe  Provincial o 
Movimiento.



Conversaciones TITO-BREZNEF
/  ,

TITO

MOSCU, 1.3 (Efe-Reuter).- 
El presidente yugoslavo, Josep 
Tito,  se reunid ayer con el 
secretario general del Partido 
Comunista soviético, Leonidas 
Breznef, en la primera serie de 
conversaciones.

La agencia de noticias "tass" 
señalé que, las conversaciones 
'tenidas en la capital ucraniana de 
Kiev, discurrieron en una ca'iida 
atmósfera de amistad.

La agencia añadió que tos 
dos jefes de Estado trataron sobre 
las relaciones soviético-yugoslavas 
así como también de "problemas 
internacionales de mutuo 
interés".

Según un comunicado de la 
televisión soviética, Breznef sacó a 
relucir la situación de Oriente 
Medio en una recepción, después 
de las primeras conversaciones 
con Tito y dijo que la última crisis 
había probado la identidad de 
puntos de vista del bloque 
socialista.

S ’

IBREZNEF

INCINERAN DROGAS valorados 
en 4  MILLONES de DOLARES

HERMOSILLO (Sonora, Méjico), 13 (Efe).- Drogas por valor de cuatro millones de dólares fueron 
incineradas ayer en la ciudad de Hermosillo, dentro de la llamada campaña permanente contra el tráfico 
y cmsumo de drogas.

Las drogas incineradas fueron diez toneladas de marihuana, 7 kilos, 220 gramos de heroina y medio 
kilo de cocaína pura, destinadas al mercado de los Estados Unidos.

Sono'ra és un estado en la frontera norte de Méjico y una de las principales rutas de la droga hacia los 
Estados Unidos.

B E L F A S ! : DOS GRUPO S 
P R O T E S T A N T E S  F U E R A  DE L A  L E V

“ OTRO EJEMPLO DE LA 
INSENSATEZ BRITANICA“

B E L F A S T ,  13 (Efe-Reuter).- t jn  grupo de extremistas 
protestantes, que ha sido_ puesto fuera de la ley por el Gobierno 
británico, se atribuyó anoche la responsabilidad de una ola de 
bpmbas que durante tres horas conmovieron Belfast ayer por la 
mañana, y advirtió que continuará con su campaña anti-católica 
hasta navidad.

El grupo "The UIster Freedom Fighters" (U.F.F.) ha quedado 
prohibido por una disposición emitida ayer por la administración 
británica de Irlanda del Norte asi como también los violentos 
protestantes " R e d  hand Comandos", después de haber, 
desencadenado una campaña de explosiones de bombas y 
asesinatos en Irlanda del Norte que en dos semanas han quitado la 
vida a seis católicos y han destruido docenas de edificios.

En las explosiones de seis bombas que fueron colocadas ayer por 
los luchadores de la libertad del UIster, según su testimonio, 
resultaron heridas 13 personas y cinco bares quedaron destruidos. 
Las bombas hicieron explosión sin que hubiera avisos previos.

El reverendo lan Paisley, militante líder protestante dijo anoche 
que la prohibición de los U .F.F. y los comandos de la "Máno Roja" 
era otro ejemplo de la total insensatez d e j a  administración 
británica de Irlanda del Norte.

ENRIQUE MAStf, CON LINDSAY

NUEVA YORK, 13 (Efe).- El alcalde de Barcelona don Enrique 
Masó, visitó ayer tarde a su colega neoyorkino John Lindsay, en 
visita de cortesía que se extendió durante más de tres cuartos de 
hora en el ayuntamiento de esta ciudad.

Enrique Masó estuvo acompañado en su visita a Lindsay por el 
Cónsul general de España én Nueva York, Alberto López Herce, asi 
Barcelona”" arupo de personalidades del municipio de la banca de

Ambos alcaldes tras mantener una cordial entrevista en la que 
pusieron de relieve los problemas que atañen hoy a las grandés 
meUopoh's, x  intercambiaron las llaves de sus respectivas ciudades.

^ñrique Masó obsequió también a Lindsay con un esmalte 
barcefonés*^”*^  Massana de Artes Decorativas del municipio

Masó regresó esta noche a Barcelona después de tres 
invitan« Nueva York a donde llegó el pasado sábado

 ̂ - 3 é r e a  norteamericana “ Panam" con
jcasign del vigésimo quinto aniversario de la inai

EL DALAI LAMA, 
EN NUEVA DELHI

NUEVA D ELHI. 13 (Efe - 
Upi).— El Dalai Lama, dirigente 
espir i tual  de los tibetanos, 
regresó a Nueva Delhi ayer tras 
real izar una visita de seis 
semanas por varios países 
europeos y dijo que no tenía 
comentario alguno que hacer 
sobre los rumores relativos a su 
posible regreso al Tibet.

El dirigente tibetano, que ha 
vivido exilado en la India, desde 
que los chinos invadieron el 
'Tibet en 1959, dijo que no había 
m antenido contacto con los 
diplomáticos chinos en ninguno 
de los 11 países europeos que 
había visitado.

Dijo que "no estaba molesto 
por las críticas chinas contra él: 
"es una de sus políticas. No 
estoy molesto por lo que dicen", 
di jo el Dalai Lama.

Cambios dé la sesión de hoy

FACILITADOS POR

AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA, ARAGON Y RIOJA
Y

35 OTrcinas en Zaragoza

475 Oficinas en 5 provincias y en Madrid

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORÈS 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

BOLSA DE MADRID
BANCOS

Banco Zaragozano..................... . .  .
Banco E x te rio r..................... .............
Banco C entral......................... ...........
Banco Español de Crédito ................
Banco Hispano Americano . . . . . . .
Banco de Santander .......................
Banco Popular Español.....................
Banco' de Bilbao .............. .................
Banco de V izc a y a__
Banco Occidental ............................ ..
Banco Atlántico ............................ ....
Bancó Industrial de Cataluña . . . . .
Banco Ibérico.......................................

ELECTRICAS
Hidro Española...................................
Sevillana : . ..........................................
Cantábrico . .  . ^ ................................
Eléctrica Viesgo .................................
Hidro. Cataluña.............. ...... i ..........
Iberduero .......................... ..................
E. Reunidas ....... ............................... ..
Unión E. Madrileña .......................... ..
Penosa
Fecsa 5.000 . , .  : ...................
Fecsa 1.000 ..........................................

MINERAS
Ppnferrada ..........................................
Duro Felauera ............ ........................

SIDEROMÉTALURG1CAS
Altos Hornos..........,.............................
Auxiliar F. C .. ....................................

ALIMENTACION
Azucarera...........................................
E b ro ......................................................
A guilas...............................

QUIMICAS
Petróleos ................................. ' . . . . .
Explosivos.............. .............................
Energías............ ................................

CONSTRUCCION
Dragados........................................; . .
Urbis . .................................
Inmobiliaria M e t r o ...........................
Vallehermoso............ ............... .......

VARIOS
Teletonwa............ ........................... ...
Galerías Preciados............................ .
Cámpsa .......................................... .....
Tabacalera..........................................
Astilleros............................................
Metro ................................................. i
Unión F é n ix ..................... ................
Ahorrofondo.....................................
Seat.............. .. .................................... .

Preced-

1.310
749

1.443
884
884

1.274
1.13S
1.185
1.145
1.440

1.175
707

1.101

260
235
250
260
182
353
150

226
156
248
248,50

248:
132

182,50
821
280

HOY

1.125
397
36C
368

416
597
420
540
159
235
695

1.736,33

1.135
1.180
1.145
1.435
1.168

253.50 
231 
242 
253 
181 
351 
148
223.50 
155,75
242
243

160

182,50
717
258

510
408
200

1.120

355
359

700
1.737,39

a  CUALQUIER HORA del DIA FACILITAMOS 
información de las últimas COTIZACIONES de BOLSA

Llame al teléfono 23 88 03
( v a r i a s  e x t e n s i o n e s )

BANCO ZARAGOZANO



Cine REX

Director: Sergio Martirio.
Fotografía en color y 70 mms. 
Intérpretes: George HMton, Anita 

Striundberg y Alberto de Mendoza, 
Coproducción hlspano-itallana de 

In-trlga que no difiere casi en nada 
con otros títulos conocidos, cuyos 
elementos principales son el sexo, la 
violencia y un poquito de suspense y 

' unos cuantos crímenes. En la “Cola 
del escorpión’*, todo parte de un 
accidente de aviación en el cual 

. oiérde la vida un hombre casado 
cuyar esposa le traicionaba con otro 
hombre, estando en juego un seguro

de un millón de dólares. ¿Era la 
esposa culpable del accidente? Para 
descubrirlo está un agente de la 
compañía de seguros, pero las cosas 
comienzan a embrollarse.

Sergio Martino lleva a cabo una 
rea lizac ión  impersonal, con una 
interpretación bastante inexpresiva, y 
unos ex terio res  localizados en 
Londres, Madrid, Roma y Atenas que 
muestrah media docena de estampas 
turísticas de esos lugares.

Cine de serie sin nada especial que 
resaltar.

TV
PROGRAMAS

’ 13,45; Carta de ajuste; Circular.
'A .  Escribano, 1 4 ,0 0 ; Avance  
' informativo. 14,05: Primera edición, 

1 5 ,0 0 : N oticias. 15,35; Buenas 
tardes. 16,30: Despedida y cierre. 
18 15; Carta de ajuste: Nebulosa. 
Claudio Prieto. 18,30; Apertura y 
p re s e n ta c ió n . 1 8 ,3 1 ; Avance 
informativo. 18,35; La casa del reloj; 
“ Arte” (II). 19,00: Con vosotros: 
—L ib ro : “ J ip .e n  el televisor’ ’. 
—Jackson Pive; “ Blanco Michael y 
los siete enanos” . 19,35; Los 
payasos: “Las aventuras de Gaby, 
F o fo  y M iijk o ” . 2 0 ,0 5 ; Los 
c h i r i p i t i f I á u t i c o s. 2 0 , 1 5 :  
D o c u m e n ta l ,  2 0 ,3 0 :  Novela  
( C a p i t u lo  r i ) :  “ Una m ujer

71 00: Telediario. 
^ a ra sT E T ^ n lc ic Io ’ James Stewart; 
.•vive como ’qo :
T i e m p o  ¿rVoZ,Veinticuatro horas. u,ao 
despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA  
(Programa en UHF)

20 00: Carta de ajuste: Antoñita 
M oreno. 20,25 : Presentación y
avances. 20,30: Polideportivo. 21,30: 
T e le d ia r io  2 . 22 ,00 : Biografía:
“ A g u s t fn  de F o x á ’ ’. 2 3 ,0 0 :  
Encuentro con ia música: “ Kaft y 
“ Méiodi'as rusas” . 24,00: Ultima 
imagen.

CINES 1>E ESTRENO
ACTUALIDADES^'— 5-7-9-11.

(Madores 18). I.* semana;
' ¿Qaé habéis hMho con So- 

huice? Cristina Galbo, Fa
bio Testi.

ARGENSOLA, — 515 tarde, 
»15 noche. (Mayores 18). 
3.* semanat- Lo que d  viento 
ae llevó. (Por compromisos 
con la compefiia de peris
tas Addy Ventura, se sus- 
I>enden las proyecciMie« de 
este film desde mañana, 
leeniidándoee a partir; del 
Ijmes, día 1».)

AVENIDA. — (To-
doa públicos). Valer rin re- 
eompensa. rá m  de Dino dé 
Xisiirentis, <xai Nino Man
fredi

COLISEO. — 5 - 7 - »’15-1115. 
(litoyores 18). Hitter. Los 
dies últ&nos d&s. Alee Guin- 
nes, iSimón' Ward, I>iane Ci- 
lenta

COSO. — 4’30 -  715 y ID’S». 
(Mayores 18). 2.» semana: 
É3 bneno, el feo y el malo. 
Cinemasc(>pe -  Tectmicolor. 
d in t  Eastwood, Lee Van 
O eff, EU Wallach.

DORADO. — 5-7-9-11. (Ma
yores' 18). Despertar  en el 
infiemo. Donald Fleasenoe, 
Gary Bond, .Sylvia Kay. 

FUrTA. — ,5-7'15-10’46. (Ma;r 
yores 18). 2.* semana: Ma- 

' ria, reina de Escoda. Todd- 
ao -  Color - Efetereofóinico. 
Vanessa Redgrave, Glenda 
Jackson.

GOTA. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). 3.* semana: El gran 
mbio con nn zapato negro. 
Pierre R i c h a r d ,  Mireille 
Dare.

MOLA — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Los qne saben morir. 
Color. Brian Kheith, Helmut 
Grlem.

•PALACIO. — 5-7-9-11. (Ma- 
yares‘18). 3.* semana; Cha
to, d  apache, d tarles Bron
son, Jad t Palante. 

PALAFOX. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). l »  amante. East- 
mancolcH:. R a q u e l  Welch, 
Richard {lohnson.

REX. — 5-7-9-11. (May. 18). 
La cola dd eeóorpión. Pa- 
navisión 70 mm. - Eastm a- 
color y sonido estereofónico. 
George Hilton, Anita Strind- 
beag.

VICTORIA — 5-7-9-11. (Mar- 
yores 18). Viva la muerte 
tnya. Cinemascope - East- 
mancolor. Franco Nero, Eli 
Wallach.

CINE DE ENSATO 
ELISEOS. — 5-7-9-11. (Ma

yores 18). El dntupón de 
castidad. Technicolor. Un 
íüm de p, CamaiJanile, con 
Tony Curtís, Mónlca Vitti.

CINES DE REESTRENO 
ARLEQUIN. — 5-7-9-11. (Ma

yores 18). El cóndor. Cin̂ e- 
masoope - Technicolor. Jim  
Brown, le e  Van d e li .

DXJX. — 4’45. Continua. (Ma
yores 18) . El mnndo de 'Sn - 
ate Wong. E a  s t  m a ncolor. 
Wlllian H o l d e n ,  Nancy 
Kwan.v .

GRAN V IA  — 6-7-9-11. (To
dos públicos). 2 *  semana: 
El ahttdo tiene nn piam
Eastmahcolor. Paco Martí- 
nea Soria, Isabel Garcés. 

lATINO. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Sexy Cat. Dia,nik 
Zurakow^a, Lone Pleming.

MADRID. — SALA 1: 5-7- 
9-11. (Mayores 18). No en- 
oontió rosas para mi madre.
Cinemascope. - 'Eiastmanco- 
lor. Glna Lollotorigida, Re- 
naud Vwley.

SALA 3: 5-7-9-11. (Mayo
res 18). E3 último hombre... 
vivo, dnemascope ’ -  Tech
nicolor. Charlton H e s t o n ,  
Anthony Zerbe.

NORTE. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Scorpio. Burt Lan
caster, Alain Delon.

PARIS. - -  4’46-7-9-ll, (Ma
yores 18). La noche ameri
cana. Eastmanoolor. Jacque
line Blsset, Valentina Cor
tese.

PAX. — 7-9-11. (Mayores l4 
y menores acompañados). El 
bosque del lobe. E a stm a n ^  

' lOT. José Luis Lópea Véa- 
quez, Amparo Leal.

RIALTO. — 5-7-9-11.. (Todos 
públicos). ¡Más fuerte, mu
chachos! Terence Hill, Bud 
Spencer.

RO XT. — 4’45-7-9-ll. (Apta 
menores acompañados ). La 
aventara del “Poseidon”. 
Cinemascope - Color de Lu- 

, xe. Gene Hackman, Ei-nest 
Borgnlne.

SALAMANCA — 4’45-7-9-lÌ. 
(Mayores 18). A l f r e d o  d  
Grande. Michael York, Da
vid Hemming.

ELISEOS
"LA CINTURA 

DI CASTITÀ"

( E L  C IN T U R O N  
DE c a s t i d a d )

D i r e c t o r ;  P a s q u a le  Festa 
Campanile

Fotografía en color.
Intérpretes: Tony Curtís y Mónica 

VittI.
“ El Cinturón de Castidad’*, es una 

com edla, divertida a ratos, que 
pretende ser una desmitifícacíón de ia 
idea que se nos ha inculcado de la ' 
Edad Media, época (según loss libros 
de Historia del colegio), en la que los 
hom bres ten ían  altos idea! es, 
luchaban en las Cruzadas, poseían un 
alto sentido del honor, respetaban a 
las esposas etc. etc. En esta película 
de Festa Campanile vemos qjje no fue 
así. Aquel tiempo fue la época del 
Derecho de Pernada, de la propiedad 
de los señores feudales (amos de sus 
tierras y de sus vasallos), del poder de 
la fuerza, de las intrigas palaciegas, de 
las luchas por las posesidncb y... del 
cinturón de castidad, ese artilugio 
que Inventaron los hombres para que 
en sus largos viajes no fuesen 
traicionados por sus esposas, y para 
c^e éstas se ingeniasen la forma de 
procurarse una llave duplicada.

La historia que nos cuentan en 
esta p e lícu la  es superficial y 
ligeramente entretenida u¡Ane a ser 
algo así como laotra ca'a de la moneda 
de aquellas hermosas películas de 
caballeros y princesas que nos hacían 
tragar cuando éramos chicos, con los 
mismos colorines ^y decorados, y 
hasta con los mismos Intérpretes.

Se pasa, el rato entretenido. Lo 
que no com prendem os, es su 
Inclusión en salas de Arte y Ensayo.

Director: TedKutcbeff 
Fotografía en color, 
intérpretes: Donald Pleasence, 

Gary Bond, Chips Rafferty y Sylvia 
Kay.

Es la extraña historia de un joven 
que ha perdido su dinero y se 
encuentra en un poblado minero del 
centro de Australia, donde, en medio 
de un ambiente casi inhóspito y de 
un calor abrasador, viven unos 
hom bres que más bien parecen 
demonFos. La soledad les ha llevado a 
unos extremos de comportamiento 
casi bestiales; su vida transcurre, 
entre, peleas, borracheras, la caza de 
canguros por el simple rfa'ri de matar y

destruir etc. Incluso las mujeres dstán 
completamente marginadas como no 
sea para otra cosa que alimentar 
pasiones e Instintos.

La p rese  n t a c I ó n d e esta 
d e s tru c c ió n  humana en unas 
condiciones de abandono y violencia, 
es Iónica intención de esta película de 
Ted Kotcheff, que expone los hechos 
de manera descarnada, apasionada, 
llegando a la exageración y sin 
profundizar en más.

La película interesa, pero da 
la sensación de que lo que nos cuenta 
es completamente gratuito.

A.S.M.

X I \ \ V

PAPAGAYO

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia és su ambiente”. San 
I^ a d o  de Loyola, 3. Teléfono 
214850.

PARSIFAL
El má§ juvenil, divertido y 

original ainbiente de Zaragoza. 
Bailes tárde y noche. Tdéf. 
379200.

SAN JORGE 
SALA OE jLVEN TLI)

Noche de sábado: Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. Consu
mición incluida. Tarde de sábado 
y domingo: Fiesta joven. Teléfo - 
no 255184

ASTORGA’S

Lá nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

CHARLESTON 
AÑOS 20

“ La elegancia 
nom bre . t,/. 
Teléfono 299549.

CANCELA

tien e un 
Universidad.

“ LA CA N CELA  DE ORO 
MUSICAL” . Royo, 5. Teléfono 
211259.

STEREOTECA 
EL FARO”

Enera de la Ciudad y solamente 
a 3  minuips, donde se hace la 
m ejo r m ú sica , creando un

S gvilloso ambiente. Barrio de 
■bol. Teléfono 291643.

CRAWER CLUB

Cómodo, p«-sonal y diferente, 
C/ Mohc»yo.CASETAS

GALLERY 2

S i  bit se a tran q u ilid ad  y 
reservado ambiente, tenemos lo 
gqe, Vd. desea. Liñán, 8 . (Detrás 
Telefónica S. Vicente Paul), 
teléfono 291166.

DON YO

Su P e tite  B o ite ,  e l lugar 
preferido por los que prefieren 
sen tirse  a gustó... Teléfono 
226741.

IGUANA

Ju v e n tu d , ritmos, diversión. 
P recio s  jó v e n e s . C/ M aÿe 
Vedruna, 11. Teléfono 217052.¿

PAGO PAGO

PACIFICO

E xclu siv o  . para novios, con 
nuevo sonido, y música de 
aetú alid ád . Sesióft 6  - 10. 
Teléfono 211137.

STORK CLUB

E l ámbiehte ideal para parejas 
en el centro de la (Üipdad. 
Teléfono 214804.

SENECA

Nueva dirección. Todos los dúB 
a las 6,30 de la tarde “BljSQUE 
LA D IFE R EN aA ”.

CLUB FORMIGAL

Los mejores ritmos y la más 
suave ̂ Ú8Í<» para que “usted lo 
pase bien”. (E^if. Hotel Cójióna 
de Aragón)'. Teléfono 224945.

ELTON

Discoteca de la Juventud. C/. 
Galicia, núm. 9. CASETAS.

L a  música más rabiosamente 
nueva en la discoteca con sabor 
internacional. Cavia, 10.

POLIN ESI AN BAR

Disfrute Vd. de su bebida exótica o tradidonal en las noches de PAGO - 
PAGO. Doctor Cerrada, 30.

^ C T a g g g i a a a a a a a a c i



ELECCIONES
MUNICIPALES F L O J R  R S I S T E n c m

en las primeras horas
de lo moñona

Z AR AGOZ/V 13 ("ARAGOISi/exprés'*).- A  las nueve dé la mañana se han abierto ios colegios dectütaias en toda la 
ciudad y sus barrios, en cuyas urnas se irán depositando hasta las cinco de la tarde, los votos que decidirán los 
cuatro puestos de concejales por el tercio familiar para ej nuevo Ayuntamiento.

Las primeras horas de la mañana han sido muy flojas en cuanto al número y afluencia de votantes. Es 
de esperar, sin embargo, que por la tarde, el número de electores vaya en aumento, aunque nada hace 
prever un alto porcentaje de votantes con relación al censo electoral.

Los ocho candidatos qué aspiran al cargo de 
concejales por el tercio familiar se han 
distribuido en tres grupos a efectos electorales. 
Por un lado, cuatro de ellos han impreso su 
nombre en una misma papeleta electoral: doña 
María Pilar Fernández Portolés, don Julio 
Descartín CristellyS, don Ignacio Boné de 
Sandoval y don Antonio, Martínez Martínez. 
Otro grifpó de candidatos'se ha unido también 
en una sola papeleta, por más que uno de ellos, 
don Genaro Herrero Lapiedra retiró su 
candidatura. La Junta'Municipal del Censo ha 
dado por válidas estas papeletas, én las que sólo 
figura su nombre.

Junto a las mesas dedicadas a la elección de 
los concejales, figuran en todos los colegios 
urnas para la elección de consejeros locales del 
Movimiento. _ En las primeras horas de la 
mañana, el número' de Votantes en estas mesas 
era aun inferior, por más que, como se sabe, 
pueden participar en esta elección todos los 
ciudadanos mayores de 18 años. Dado que la

propaganda electoral —muy escasa en genéral— 
prácticamente no ha existido en el caso de los 
aspirantes a consejeros locales del Movimiento, 
a la puerta de cada sección figuraba la lista de 
los candidatos, integrada por doña Fuencisla 
Bailó, maestra e instructora, don Eugenio 
Barrera,  funcionario,  don Pedro Bueso, 
abogado, doña Aurora Cobos, ama de casa, 
doña Adelina Girhénez, funcionario, don Luis 
Jordana, médico,, don Enrique Maroto, técnico, 
don Alberto Mur, estudiante y doña Emilia 
Villa,.maestra.

Como consecuencia de que los centros 
docentes zaragozanos están siendo Utilizados 
hoy como colegios electorales, todos los 
alumnos de EGB y Enseñanza Media han visto 
suspendidas sus clases.

Como antes decimos, el clima electoral ha 
sido flojo, quizá porque tampoco hubo una 
fuerte campaña por parte de los candidatos, 
muchos de los cuales, por la razón antedicha, 
apenas son conocidos de la gran masa electoral.

NO HABRA RESULTADOS HASTA LA NOCHE

A mediodía, al tiempo de cerrar nuestra edición, 
la tónica de las elecciones seguía siendo débil, con 
una asistencia algo superior a la de las primeras 
horas de la mañana, pero no muy nutrida. En la 
oficina de elecciones del Gobierno Civil no nos han 
podido facilitar ningún avance sobre el porcentaje 
del censo electoral que había depositado su voto en 
las urnas, ya que los resultados no se conocerán

hasta que tengan carácter definitivo. Se espera que, 
en lo relativo a Zaragoza capital, estos resultados del 
escrutinio no se obtengan hasta altas horas de la 
noche, al contrario de lo que irá ocurriendo con las 
diversas localidades de la provincia que concluirán el 
escrutinio para las primeras horas de la noche. Por 
lo demás, las elecciones se están desarrollando en 
perfecto orden y sin ningún incidente.

i



Zaragoza viva

JUZGADO DE GUARDIA r

LOS PEATONES HUELEN A HUERTO

ACHO adoquín, apártate!
— ¡Bestial ¡Casi me coges!

^  —La pena es que no ha sido así. i Pero otra vez será!
— '̂*ás te valiera mirar por dónde vas.
—Eso te digo yo. Mira por dónde cruzas dice el slogan. Respete 

las señales.
— i A las personas es a las que hay que respetar!
— ¡Impotente, apártate de allí!
— ¡Seguro que te encontraste el carné de conducir en un cubo de 

basura!
— ¡Y tú el de ir por la calle en una cloaca. Cada uno atropella las 

ratas como puede.
— ¡Asesino con ruedas!

- —¿A que te señalizo el rostro...?
— i Un sinvergüenza es io que tú eres!
—Más vale no tener vergüenza que carecer de coche. Si no lo 

tienes, dale al pinrel. ¡Desgasta zapato, pazcuato!
— ¡Más vale ir a pie que cargarse a 150 por hora!
—¿Es que te he matao a ti o qué, vamos a ver?
—No le ha faltao ni un peio.
—Pero aún estas vivo, gili. Por eso ma gusta que cuando 

atropello a uno esté muerto. Porque se calla. Los que os quedáis 
vivos no hacéis más que piaria. ¿Qué poco respeto al conductor!

'' —O sea que, encima de que nos pasais por encima nos tenemos 
que achantar.

—Lo que tenéis que hacer los que no tenéis coche, ^  quedaros 
en casa, desgraciaos.

—No se si decjr que habla un jumento o que rebuzna una 
persona.

—Y la culpa la tenemos los conductores por no acabar de una 
golfilla vez con todos los peatones.

— i Lo que tenían qu'e haceros es subir la gasolina a 200 pelas!
— ¡Más caros están los zapatos y aún vais calzaos' los 

desgraciaos!
—Sí, pero pa llevar zapatos nos rascamos el bolsillo y àuto 

también tienen los que lo roban.
— ¡A pasear al parque!
nr,Ni para llegar altí se puede subitLlranquilamenté. L ,
4.^|quieres tranc^ilidá vete^a i'̂ lâ  masía dehciprés'L y quédate 

alli qué es donde debíais estar los peatones. ¡Que los que no tenéis 
"800" oléis a muerto!

—Y  tú yete a la cárcel que es donde debían estar los matones de 
4 ruedas.

— ¡La calzada corresponde a los vehículos!.
— ¡La calzada corresponde a los calzaos! i Y yo llevo zapatos!
—¿A que te !os quito de un tortón? ■ '
— ¡Baja y enséñame los tuyos.Si es que llevas, que, a lo mejor, 

con lo de tener coche no te llega pa ir caizao...
Fulgencio, empleado> casado, de 43 años y peatón, cruzó la 

calzada sin mirar y a poco se le lleva la chaqueta un "R-8"  
conducido por Julián, de 24 años, mecánico y soltero.

Entre los dos.se lió la trifulca que ya pueden imaginar. Que si la 
razón era del uno o que si era del otro. Que si ia calzada es para el 
coche o para todo el que la paia. Total que se dijeron de todo lo 
qué pudieron decirse, hasta que, ai final de la violenta discusión, 
ilegaron a las manos y como quiera que las del conductor eran más 
duras, el que recibió ias lesiones más importantes fue ei peatón que 
"olía a muerto" por lo que tuvo que ser llevado en compañía del 
otro a-un centro asistencial donde íes fueron apreciadas distintas 
contusiones y maguliamientos de carácter leve.

EXPRES/003

S A B E

L o s  i f i O | O f V s
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V A L E N Z U E L A ,  13 
Z A R A G O Z A vm
CASA GALAN

RESTAÜfTANTE ECONOMICO 

Para comer noche y día,

C A S A  G A LA N
Le ofrece mayor econodfiía

Casta Alvarez, 90. Teléf. 227644 
Z A R A G O Z A

1O T O G H A F IA  C IN K

EQUIPOS, accesorios Nuevo, 
O c a s i ó n .  C o n f e c c i ó n  
diapositivas para conferencias 
e in d u strias. Duplicados 
p e l í c u l a s .  M onta jes y 
r e p a r a c i ó n  p e l í c u l a s .
Calatayud, 3,

CONVOCATORIA 

PARA E'KArá DE 

.INGRESO EN EL 

CURSO DE 
PUERICULTURA

Se pone en conocimiento de los 
aspirantes a realizar el Curso de 
P u ericu ltu ra  1 9 7 3 -7 4 ,  que los 
exám enes para el in greso , se 
realizarán en esta Jefatina Provincial 
de Sanidad, en la feeha, hota y forma 
que se indica:

Día 19 a las 7,30 (tarde), los 
asp irantes euyo primer apellido esté 
eomprendido en las letras A y B, 
ambas inclusive.

Día . 19 a las 8 ,30 (tarde), los 
aspirantes euyo primer apellido esté, 
coniprendido en las letras C y G, 
ambas inclusive.

Día 20 a las 7,30 (tarde), los 
aspirantes euyo primer apellido esté 
comprendido en las letras H y M, 
ambas inclusive.

Día 20 a las 8 ,30 (tarde), los 
aspirantes cuyo primer apellido esté’ 
comprendido en las letras N y S, 
ambas inclusive, '

Día 21 a las 8,30 (tardeX los 
aspirantes cuyo primer apellido esté 
comprendido en las letras T y Z, 
ambas.inclusive.

Día 21 a las 8 ,30 (tarde), todos los 
aspirantes Médicos.

¿QUIERE USTED'

'HABLAR ’ '

ESPERANTO?

L a  S e c c ió n ' E sp éran tista  
E s p a ñ o l a  de T u rism o  ha 
organizado un nuevo curso de 
Esperanto, que se iniciará esta 
tarde, a las siete, en el Círculo 
Cultural Medina, donde tendrán 
lugar las clases en días sucesivos.

. S i  q u i e r e  usted  hab lar 
Esperanto, la tan debatida lengua 
internacional que pretende la 
igualdad entre los hombres y un 
co rre c to  entendimiento entre 
quienes poblamos el Orbe, puede 

..formalizar su matrícula en la 
citada entidad, sita en el número 
86 , primera planta, del Coso.Las 
horas de oficina son de 4. de la 
tarde, hasta las 9.

LA EDAD DE HIERRO 

EN ARAGON

La semana pasada inició 
un curso sobre “ La Vieja 
Histor ia de A ra gón ”  el 
profesor don Antonio Beltrán 
M a r t í n e z ,  decano de la 
Facul tad de Filosofía y 
L e t r a s  de ^Zaragoza y 
delegado provincial de Bellas 
Artes.

Continuando dicho ciclo, 
el miércoles próximo, a las 
19,45 horas y en el salón de 
actos dé la D iputación  
Provincial, el profesor Beltrán 
Martínez hablará sobre “ La 
Edad de Hierro en Aragón”. 
Su documentada exposición 
será completada con la 
proyección de una serie de 
interesantes diapositivas

ENTREGA DE UN IMPORTANTE DONATIVO 

PARA LA RESIDENCIA DE ANCIANOS 

INVALIDOS
El domingo por la mañana, en los 

locales de la Asociación Nacional de 
Invá lidos C iviles tuvo lugar el 
sim pático  acto de entregar el 
Delegado Provincial de ANIC un 
im p o r ta n te  d on ativo  para la 
Residencia de Ancianos Inválidos.

Se hallaron presentes de'la parte 
del Patronato de la Residencia el 
presidente don Evencio Feliu y la 
vicepresidentá doña Josefina Blasco 
de Baselga y otros directivos y en 
nombre de la Delegación Provincial 
de AN IC , su Delegado don Antonio 
Bordetas Salvador, secretario don 
A lfre d o  Benedf Mainar; asesores 
re lig ioso don Gregorio Mesones; 
médico don Ramón Celma; jurídico 
don Fernando Arribas; sindical don 
José M. Róc Antoran,.etc.

Don A n to n io  Bordetas hizo 
entrega del donativo en frases de gran 
s im p a t ía  hacia  los ancianos  
minusválidos y aplaudió en emotivas 
frases la fundación del Patronato en 
cuestión que está llamado a resolver 
un problema de gran preocupación 
s o c ia l'.-L a  vicepresidenta elei

P atronato  acogió con amables 
palabras de reconocimiento el rasgo 
de la Asociación Nacional de 
I nvá I idos C ivi lesa! üoníribu ir a fací lltai 
la buena marcha de una institución 
que no cabía duda había de remediar 
muchas situaciones angustiosas.

A seguida fueron recorridas las 
dependencias de ANIC causando grata 
impresión en los visitantes la gran 
labor benéfico-social que a favor de 
los minisválidos físicos realiza ANIC 
prestando ayudas económicas para 
estudios, vacaciones campamentales, 
facilitando por añadidura aparatos, y 
prótesis y cochecitos a la vez quê un 
m edio de vida decoroso en sus 
talleres, previo aprendizaje, en los 
mismos y puestos de venta.de prensay 
lotería nacional de muchos asociados, 
e incluso el esparcimiento espiritual 
en la hermosa biblioteca.

Todos los asistentes manifestaron 
su satisfacción a favor del Patronato, 
p ara  Residencia de A r ic í^ it :  
minusválidos y déla  TSisociació^' 
Nacional de Inválidos Civiles por su 
benemérita labor a favor de los 
imposibilitados físicamente.

Algunos días, nuestras fotos 
com entadas, o n u e s t r o s  

comentarios fotografiados que 
aunque parece lo mismo no es 
exactam ente, igual, tienen la 
misión principal de sacar a 
colación defectos e inhibiciones 
ciudadanas. Mas nadie piense que 
se encuentra la más mínima 
satis facción  en criticar por 
criticar.

Siempre resulta más agradable 
y, simpático escribir amablemente.

Por ejemplo, este tema florido 
que abordamos hoy con verdadera 
satisfacción. Es archisabido que el 
d u ro  y f lu c t u a n t e  clim a 
zaragozano, no se presta a  
demasiadas “fiorituras”. Precisa 
de unos condicionam ientos  
especiales..Por eso tiene singular 
relieve la escalada de estos últimos 
años llevada a cabo por la 
Delegación Municipal de Parques 
y Jardines.

■ Comenzando por la creación 
de nuevos espacios de expansión y  
terminando por la puesta a punto, 
hablando en términos generales, 
de ios jardines de la ciudad. 
I n c lu id a s  e sa  esp ec ie  de  
plataformas volantes, que han 
cam biado favorablem ente la 
fison om ía  d e l Paseo d e  la 
Independencia. La innovación no 
ha podido tener mejor acogida, 
pues denota bien a las claras las 
inqu ietudes artísticas por el 
em bellec im ien to  de nuestra 
capital.

Pero ¡ay! que nos resulta 
poco menos que imposible, por 
muy fragante e inocuo que 
pretenda ser este sencillo análisis, 
el evitar que haga su aparición la 
parte negativa.

N o  e s  c u l p a  d e  uno .  
Compréndanlo. Vean la foto que 

..enmarca estas líneas y observen

que no podemos pasar por alto
e s t e  p e q u e ñ o  “ d e t a l l e ” 
antiestético que nos pone a todos 
evidencia. Por acción y por 
omisión.

En plena Plaza de Aragón, 
corazón y centro nervioso de 
nuestra ciudad, han surgido 
recienterfiente esas dos hermosas 
franjas laterales ajardinadas, que 
coord in an do con e l macizó 
central, componen un armonioso 
conjunto.

Pues bien, vean ustedes como 
una parte de la fuerte protección 
metálica que la protege, ha sido 
maltrecha y arrancada de cuajo. 
No les presentamos más que esta 
imagen, paro podíamos hacerlo 
con otras similares.

Con relación a esos nuevos 
tinglados de que les hablábamos 
antes,  donde van sujetas las

i m p r o v i s a d a s  m a c e t a s  
rectangulares que adornan el 
Paseo, también tenemos algo que 
o b j e t a r .  Co n  d e m a s i a d a  
frecu en cia , algunos de estos 
espacios ajardiviados suelen perder 
su posición correcta. Y dá la 
casualidad, que invariablemente 
sucede por la noche.

Otro tanto cabe decir, de los 
pasos viciosos que crea el público, 
-seamos justos, parte de 
las nuevas plazas remodebdas 
recientemente. Por favor, fíjense 
ustedes en la plaza de San Roque.

En s u m a ,  q u e  sin la 
colaboraciórí estrecha y decidida 
de todos, no es posible evitar 
estos aludidos fallos. Se nos dirá 
que son cosas intranscedentes. 
Pero ahí precisamente está el 
detalle.

A. S. A.



Zaragoza viva

La Bullonerà
Un nuevo sentido de la 
canción popular aragonesa

Llevan letrillas de la  más caliente actualidad

Buscando las raíces d e  una auténtica música popular aragonesa.

La  Bullonerà es una palabra típicamente aragonesa que se usa para denominar el orificio que se hace 
en las tinajas por donde sale el líquido a presión. Es también un grupo de música popular 
aragonesa. El.lector los conocerá porque han introducido entre su repertorio algunas jotas sobre 
problemas muy concretos, fieles a la actualidad. O conocerá a algunos de sus componentes porque antas 

formaban parte de otros grupos. Esta tarde actuarán en el "Primer encuentro de la canción popular en 
Aragón" En el teatro Principal a las siete y mediá.

Digo más arriba, que los de La Bullonera llevan en 
su repertorio algunas jotas de la más caliente 
actualidad y sobre problemas concretos. He aquí una 
muestra:

"Y  del crimen de Veíate, 
no nos han vuelto a hablar más, 
por si acaso se descubre, 
lo que sabíamos ya..."

Está claro que ahora mismo hay un movimiento de 
música de nuestra región, auténticamente interesante. 
Y sin embargo el que más y el que menos discute si 

existe una canción popular en Aragón, a pesar del 
"encuentro" Aquí no es como en Cataluña. La cosa es 
relativamente reciente. La Bullonera por ejemplo lleva 
un año y medio trabajando.

Piensan que la jota ha de reflejar la actualidad cotidiana. 
Asi lo entienden y asi se k> dicen a nuestro compañero 
Juan José Morales en esta tertulia con todos ellos. ‘

' Son una especie de "colectivo", artístico en el que 
se huye de todo divismo. Voy a dejarles la palabra.

-E s  muy fácil grabar pero eso no es lo que nosotros 
queremos primordialmenté. Se puede grabar, como en 
el caso de Paco Ibahez, o como hace Agüa Viva. Pero 
hay siempre el peligro de caer en un cierto "elitismo" 
o en una manera de integración. El fenómeno de la 
contestación corre un poco este mismo peligro cuando 
no surge de los problemas de la realidad cotidiana.

Una cosa que me sorprende al oirles cantar es la 
calidad que han conseguido. Les digo que están muy 
lejos de esos grupos que ponen escasamente música a 
sus poemas. Y  entonceis me hablan de la música.

E llo s  qu ieren  cantar. Les encantaría poder 
dedicarse a un trabajo de profurtdización en la cultura 
popular de Aragón. Pero faltan medios.

Después me dicen que las jornadas culturales del 
Ayuntamiento con sus conciertos gratis tienen que 
repetirse.

La Asociación Cultural Aragonesa el Cachirulo 
organizadora de este "primer encuentro" ha dado el 

primer paso. Me dicen que no sabían "actuar" en un 
estudio de grabación. Que gritaban como si estuvieran en 
una plaza de nuestros pueblos.

Que tienen muchísimas limitaciones. Les falta 
mucha "sabiduría" de esa que les sobra a tantos grupos 
comerciales en nuestro país. Pero son mucho más 
interesantes. Cuando te cantan una jota te das cuenta 
de que la cosa tiene que llegar lejos. Faltan muchas 
cosas, pero sus canciones como las de los otros grupos 
que participaran esta tarde en el Principal, son tan 
necesarias como respirar.

Me insisten mucho en los otros participantes del 
Encuentro. Hablamos por ejemplo de José Antonio 
Labordeta. De Joaquin Carbonell, de Pilar Garzón.

Juan José MORALES 

Fotos: Calvo Pedróss

C A R T A S  a  

A  R . 4 C t  ) y / e x p r é s

Defensa de lo
Iglesia del Portillo

Zaragoza, 12 de noviembre de 1973

Sr. Director de “ARAGON/exprés"

Muy Sr. mío:

Le a^adécería.si es tan amable, que publicara estas líneas que 
me supiere la lectura de otra carta publicada también en su 
periódico.

Pena me da que haya personas con tanto interés en que 
desaparezcan las cosas antiguas y  como en este caso se trata de una 
Iglesia, más lo siento, lo confieso, y  creen que con ganar unos 
pocos metros ya estaría todo arreglado _para cien años o más.

Creo em m i humilde opinión (y  él Ayuntarniento mejor que 
nadie lo sabrá) que el problema que existe en esta zon nada tiene 
que ver con derribar la mencionada iglesia sino en que no tenga que 
ser un sitio céntrico como éste, una carretera general; eso si que 
sería Ja, única solución de muchas cosas, pues para servicios 
públicos y  coches particulares es este sector bastante más amplio y  
bonito que otros sitios de la ciudad.

Sin más,dándole las gracias le saluda atentamente.

Carmen GONZALEZ PUEYO

INAUGURACION 

DEL SEMINARIO 

DE LA CATEDRA 

DE PSIQUIATRIA

El
(Prof. R,

ESTA TARDE, 

HANTON EXPONE 

EN "PRISMA"

D^artamento de Psiquiatría 
. _ R.Rey ArdidJ de esta Facultad . 
efe M e d i d  nâ -»é*SífTeri á̂¥S'’ i%ú^í  ̂:
SerrUoartos' el ’psóxánlOiviemeB'jeo! el b 
A ula,,numero ,2,de dicha Facultad, a 
las ocho è la tarde. ‘ •

En esta sesión inaugural disertará 
el Profesor D. Ramon Rey Ardid 

,sobre el tem a "P s iq u ia tría  y 
Derecho".

A *este Seminario, como a los 
siguientes que se celebrarán todos los 
viernes en el mismo lugar y a la 
misma hora quedan invitados* los 
médicos y estudiantes de Medicina 
interesados en asistir a los mismos.

INSTITUTO

FMNCES

Teléfono 224482
P.^ Gral. Mola y Avda. de
Valencia

Nuevos cursos en diciembre y 
enero.
Clases particulares, grupos re
ducidos y clases colectivas. 
Preparación para la Escuela 
Central e Idiomas.

i sh~iJíi tí' 
ST9V sóli

i
Esta tarde a las 8, Domingo 

Mantón inaugura una muestra 
pictórica en la galería “ Prisma". 
Mantón que se formó en el 
“ Estudio Goya” y luego se
integró al “Grupo Zaragoza” no
expon ía en nuestra ciudad desde 
1967. Ahora vuelve con una 
selección de su mejor obra. En 
los últimos años ha- residido en 
París ininterrumpidamente.

La escritora cubana Nivaria 
Tejera presentará a Mantón, 
analizando la significación de la 
obra de este bilbaíno que posee 
hondas raíces zaragozanas.

(Foto C.Pedrósj

L A  F A M I L I A  E S P A Ñ O L A  HARA E L  J U I C I O  
H IS T O R IC O  DE L A  REFO RM A 
E D U C A T IV A

PROXIMA CONFERENCIA DEL PROFESOR 

LOPEZ MEDEL EN LA INSTITUCION 

FERNANDO EL CATOLICO
El próximo viernes a las siete y media de la tarde dictará úna 

conf erencia en la Institución "FERNANDO EL CATOLICO" 
(Diputación ^ovincialj, el profesor D. Jesús López Medel, Miembro del 
^ leg io de Aragón, Presidente de la Fderaeión Europea de la Escuela 
Pnvam y del Sindicato Nacional de Enseñanza de España.

El tema de sû  disertación versara sobre "La Familia y su participación 
en la educación . y ¡ tesis, junto a un planteamiento filosófico, jurídico y 
social de la familia como célula comunitaria, está, en rrióstrar como la 
familia es escuela y sociedad en si misma, de qué manera puede y debe 
estar presente en las acciones educativas, y hasta qué punto será en el 
caso de la reforma educativa española, quien haga el juicio histórico de 
esareform educativa, como p-an aventura para el pueblo español.

La con feren cia  será pública y ha suscitado el interés del 
conferenciante, y dg¡ tema mismo.



............... ................ ............................... f — -------------- -̂---------------■*

U  EliM Saiiiiz,
"M AJA

TELEFONICA 74

Cuando una mujer sale 
guapa, pues sale guapa y  ya 
está. Esto es lo que sucede 
con M aría  E lena Sáenz 
C o r n a d o ,  un  herm oso  
ejemplar de mujer aragonesa 
que el pasado sábado resultó 
elegida "M a ja  Telefónica 
1974” en el transcurso de una 
cena-baile organizada por la 
A g r u p a c i ó n  C u l t u r a l  
Deportiva Telefónica y  que 
tuvo por marco el restaurante 
de là Feria de Muestras.

Var i os  centenares de 
personas aplaudieron a rabiar 
cuando María Elena y  su 
batu rro  desfilaron por el 
escenario. Los aplausos eran 
para María Elena, claro, no 
para el baturro. Este año, en 
vista de que en los cuatro 
c e r t á m e n e s  a n t e r i o r e s  
celebrados años atrás el 
p robelm a más gordo era 
lo g rar que las chicas se 
anim aran a presentar su 
candidatura en esta asamblea 
de la belleza, los cerebros 
g r i s e s  de la e n t i d a d  
organizadora  idearon una 
solución en verdad brillante: 
que cada señorita paseara su 
g a r b o  a n t e  el p úb lico  
debidamente acompañada de 
un baturro. La idea, a la vista 
del resul tado,  f úe  muy  
afortunada. ^

- L a  fiesta -d ice  Mana 
E l e n a -  resultó, magnifica. 
Hubo baile, sorteo de regalos, 
a c t u a c i ó n  d e l  g r u p o  
folklórico aragonés de Jesús 
Gracia y  reparto de premios.

Productos,  de belleza, 
bombones, ñores, una pareja

de baturricos, y  entrada gratis 
durante un año a la discoteca 
" 1 . 8 0 0 " ,  además de una 
espléndida pulsera de oro con 
un ‘‘fetiche” representando 
un te lé fo n o , fueron los 
premios cosechados por la 
M a j a .  T a m b i é n  hubo,  
naturalmente, para las Damas 
de H on o r. Y  todas tan 
contentas.

A la maja, la banda se la 
impuso su antecesora en el 
titulo durante el año actual y  
el Delegado Provincial de la 
Com pañia Telefónica, que 
p res id ió  la fiesta, fue el 
prim ero  en aplaudir a la 
‘‘Señorita Sonrisa” apelativo 
cariñoso al que se ha. hecho 
acreedora María Elena entre 
sus corrípañeros de trabajo.

- N a c í  en A lham a de 
Aragón -d ice  ella— resido en 
Zaragoza. Desde hace cuatro 
a ñ o s  t r a b a j o  e n  el  
Departamento de Tráfico de 
la Telefónica. Me halaga el 
haber resultado elegida Maja 
p o r vo tación  popular de 
cuantos asistieron a la fiesta.

Creo que el púbUco se fijó  
sobre todo en la simpatía de 
las chicas participantes, 
aunque la belleza no estaba 
de más. En un concurso de 
estas características és la 
segunda vez que niuñfo: la 
primera fue en 1967 con 
m o t i v o  de una f iesta 
o r g a n i z a d a  p o r  l os  
‘‘Montañeros de Aragón”, 

¡Vaya con María Elena! ... 
Con dos títulos de belleza y  
simpatía le será facilísimo 
encontrar novio. ¿O no? ...

EN EL NUNDIAL DE COCTELERIA

ESPAÑA SUBCAMPEONA
DNA huelga del aire ha hecho que a Zaragoza lleguen antes 

Tony Jimenez, ya convertido en don Antonio, que su 
equipaje. En él van los pergaminos y trofeos conquistados. Se 
llevó la maleta llena de moral y ahora se la van a remitir rebosante 

de la alegría de haber logrado, junto con el equipo de España y 
para España, un subcampeonato mundial de coctelería.

Inmediatamente se le pregunta a Tony que-qué tal se lo ha 
pasado. Hace un gesto, sianificativo, sopla y dice:

— ¡Uff...! Muy aburrido. Un 
viaje pesadísimo. Muehas horas de 
vuelo y • cuatro días largos de 
concentración.

—Lo que quiere decir que para 
ver Los Angeles habrás tenido que 
comprar postales de California.

—Casi, casi. Llegamos el día 
cuatro y visitamos la ciudad. Pero 
es, muy difícil de ver tanto en un 
s o l o  d í a .  L u e g o ,  a l a  
concentración. Allí se nos dieron 
las normas del Concurso. Una 
liguilla eliminatoria.' El que no 
llegaba a los 52 puntos, quediba 
e l i m i n a d o .  A s i s t i e r o n  
representaciones de 42 países. Los 
finalistas fuimos 25 Muipos. A 
tres por cada tino. De España, en 
bebida corta, Armando Clemente, 
de Madrid; Francisco Cesar, de 
Sevilla, campeón en bebida larga, 
y yo en bebida corta. Total que 
nuestro equipo se ha clasificado el 
segundo en los Mundiales de la 
Coctelería. No está mal, pero 
pudo'ser mejor.

- ¿ Y  por qué no fue mejor, si 
pudo ser mejor?

—Pues porque no puntuó la 
destreza en el oficio, la realización 
del coctel. Sólo puntuaron sabor, 
aroma y color. Puntuando la 
“ d estreza” hubiéramos traído 
para España las tres cocteleras de 
oro, mientras que así, sólo nos 
llega una.

Y el triunfo de Tony — ;peto 
lo  llam arem os don Antonio 
alguna vez? — ha llegado con su 
ya universalmente famoso coctail 
‘ ‘ S a v o y  2 . 0 0 0 ” , c u y o s  
ingredientes todo hay que decirlo, 
cuando todo es bueno, son esos:

viejo, acertadísimo, pues los ojos 
tam bién  beben; lo mejor del 
c o c ta il es vérselo hacer. La 
realización es lo mejor y, si a la 
h o r a  de  p u n tu a r, lo  más 
puntui^le no puntúa porejue no 
cuéntala destreza en el oficio...

Lo cierto es que la Hostelería 
de Zaragoza vuelve a estar 
o . r g u l l o s a  c o n  e l  p a p e l

C o i n t r e a u ” , “ C am pari” , 
Apricot Brandy” y “Vat 69”, 

con giunclá roja y aromatizado 
con una chispa de piel de naranja.

Y don Antonio está cargado de 
razón. Nos invitó a su • “Savoy 
2 .0 0 0 ” y aunque éabor y aroma 
son deliciosos, y su color oro

desempeñado en California por su 
embajador mundial, este Tony 
Juuenez, del “Savoy 2.000’ que 
.con sus compañeros de equipo ha 
sabido dejar en la cima de la 
cocetelería mundial el nombre de 
España! M.A. BRUNET

(F oto Calvo Pedrés).

Basilio
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SOS E  un BITOLl
INTERESANTE DESCUBRIMIENTO EN 

EL COLEGIO DE LOS PP. AGUSTINOS

i *
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; Durante el verano se han 
realizado obras en el Colegio 
Ntra. Sra. de Valentuñana, 
que dirigen los PP. AgustKios 
Recoletos, con el fm de 
mejorar sus instalaciones.La 
sorpresa ha sido grande 
cuando, en nuestra úitima 
visita, vemos al desnudo los 
perfectos arcos de medio 
punto que han descubierto.

“ Esperamos encontrar  
—nos dice el P. Superior— la 
mayor parte del monasterio 
antiguo y, acaso, ios restos de 
la antigua ermita” .

Al manifestar interés por 
conocer ia historia de este 
edificio, él mismo la resume- 
a s í :  ‘ ‘ La V i r g e n  de 
Valentuñana,  patrona del 
colegio y la com'arca,aparece 
en el s. X I I I  según la 
t r ad ic ión .  Por simil i tud  
histórica es iógico que por 
e n t o n c e s  m i s m o  se 
construyera la ermita. En ei s. 
XVi i  vienen a Sos ios PP. 
Carmelitas y construyen ei 
monasterio. En éi vivieron 
hasta el año 1835. Después 
esté abandonado, en parte, 
hasta el año 1906 en que nos 

hacemos cargo de esta casa 
los PP. Agustinos RR”

Interrogado por los medios 
con que  cuentan para 
proseguir esta apasionante 
“ misión rescate” contesta: 
“ ... este es el problema, 
nuestras posibilidades' son 
m í n i m a s .  Solamente el 
trabajo de nuestra comunidad 
y el aliento joven de los 90 
muchachos que estudian' el 
bachi l lerato superior con’ 
nosotros".

S.ólo puedo desearle pleno 
éxi to en esta empresa y, 
después de dar otra vuelta 
bajo estos viejos arcos que 
ahora se destapan, subo 
lentamente hacia el pueblo.

« 1

Desde lo altó de la colina 
miro de nuevo al monasterio 
y pienso: Y pienso en la 
desidia y apatía de algunas 
g e n e r a c i o n e s  que nos 
precedieron.

¿5a podrá recuperar para 
Sos un nuevo monumento? 
Sería interesante para que esa 
apatía y esa desidia no las 
cargaran también en nuestra 
cuenta.

CORRESPONSAL

Semana Internacional de 
Homenaje a Nuestros Idayores

El Hogar del Perjsionista de lá 
S e g u r i d a d  S o c i a l ,  que el 
M inisterio  de Trabajo  tiene 
fun cionand o en Ejea de los 
Caballeros con 563 asociados de 
uno y otro sexo, está celebrando, 
desde ayer lunes, la Semana 
Internacional de Homenaje a 
Nuestros Mayores.

Dieron comienzo los actos con 
la celebración .de una misa dentro 
del propio.Hogaf, para seguir más 
tard e, con  los fe s te jo s  aUi 
organizados entre los que figuraba 
una com petición de guiñóte entre 
los jubilados.

Hoy por la mañana se ha hecho 
entrega de trofeos a los ganadores 
del concurso de guiñóte, y esta 
tarde se celebra, entre el regocijo 
de propios y visitantes, una fiesta 
de disfraces, a la que seguirá una . 
sesión de cine y la entrega de 
im p o rta n tes  prem ios a ju s 
jubilados que mejores disfraces 
presenten

Mañana miércoles, y dentro del 
mismo marco, conferencia a cargo 
del ilustre médico ejeano, don 
José María Dehesa Aznarez, quien 
versará sobre “Higiene y régimen 
de vida en la tercera edad”.

El jueves día 15, inauguración 
oficial del Hogar del Pensionista, 
dando comienzo los actos a las 
cinco de la tarde, con la presencia 
del gobernador c iv il de la 
provincia, don Federico Trillo - 
Figueroa y Vázquez, quién estará 
acompañado de otras autoridades 
y jerarquías provinciales y locales, 
actuando como oficiante de la 
c e r e mo n i a  de bend ición  e 
inauguración el cura párroco de 
E je a  don V icen te  del Váll' 
Meléndez,

E l viernes d ía  1 6 , gran, 
concierto de acordeón dedicado a 
los pensionistas del Hogar, a cargo 
de los populares acordeonistas 
infantiles del Patronato Social 
Católico de Ejea de los Caballeros,

?ue dirige el maestro don Jesús 
eralta.
' Sábado día 17, merienda de 

confraternidad y homenaje a doña 
Tom asa ' F ran cés Berm udéz, 
nacida en la villa de Tauste el día 
18 de septiembre de 1873. En el 

homenaje a nuestra centenaria 
estarán presentes las primeras 
autorid ades de E jea  de los 
Caballeros y una representación 
cívica de Tauste, portadora de 
una imagen de Nuestra Señora de 
Sancho  - A barca-p ara doña 
Tomasa. También los ejeanos se 
disponen a ofrecer a nuestra 
popular y centenaria anciana 
i n n u m e r a b l e s  pru ebas de 
entrañable afecto en forma do 
obsequios. Por otra parte, él 
G r u p o  de In stru m en tis tas  , 
“Diapasón” , que dirige el maestro 'j 
don Sabino Jáuregui Heredia, 
o f r e c e r á  un co n cie rto  de 
homenaje a doña Tomasa Francés.

Y el domingo día 18, a las diez 
y media de la mañana, en el 
Teatro Goya, gentilmente cedido

A .pesar de la tarde desapacible, “Santa Ana” registró el domingo 
i pasado una buena entrada. El Tauste^Numancia, como encuentro de 

.fútbol, tuvo como marco a sus cuatro peores enemigos; al viento, el 
polvo, los nervios y la suerte; unos ingredientes ppr los que el Tauste se 
.esfumó como uno de esos equipos de barriada qué empiezan a jugar en 
pandilla para constituirse después en un conjunto al que más tarde le sale 
un club para darle nombre y los cauces necesarios por los que discurran 
todas sus esperanzas e ilusiones. Uo sentimos.mucho, pero esto parecía él 
domingo pasado el cuadro de Oriol, al que tantas veces hemos elogiado 
porque su fútbol viril e inspirado tanto nos gustaba no hace precisamente 
muchas fechas.

No tuvo suerte el equipo de casa, esa es ia verdad.del primer tercio del 
encuentro -contra el Numancia. El Tauste atacaba una y otra vez y la 
fortuna siempre le daba la espalda en los disparos a P.uérta, excesivamente 
precipitados y faltos de precisión por cabalgar a la grupa de los nervios. 
Pero, ¿cuándo no tuvo nervios el conjunto taústano cuando de jugar en 
contra de los rorianqs se trata? Nosotros oreemos qúe siempre. Entonces, 
disculpemos por ahora a los jóvenes “avispas” si lo qúe ocurre es que el
Numancia es el equipo “gafe” del Tauste. A ver si el "mister” de "Santa Ana” 
quedaenteradodeestacitcunstanciay trabaja en contra de estos “aq uelarres" 
futbolísticos de sus “ brujitos”. Uiib u otro le feníamosque mtorroá- <oore • 
estas curiosas cuestiones al buen preparador Oriol, pues de velar por su 
equipo se trata y esa labor nos corresponde a todos que nos atañe lo de 
nuestras tierras.

FUTBOL AEREO

Hubo viento y polvo en abundancia en “Santa Ana" y, en contra de lo 
que aconsejaban las circunstancias, los jugadores locales parecían 
empeñados,'cada vez con mayor insistencia, en practicar un fútbol aéreo 
que no hacía sino favorecer el sistema defensivo montado por los 
numantinos. Así las cosas, no nos explicamos cómo el Tauste dejó de 
ensayar con mayor frecuencia el juego a ras del suelo. Aunque para esto 
hacían falta en el centro del campo y durante todo el partido a jugadores 
de las características de Pallarés, Esquillor y Lorente, contando en la zaga 
con Latorre, además de Navarro, Cortés q Ismael y dejando en punta de

- ^

fe

La centénarfa doña Tomasa 
Francés Bermudez, a quien se la.va a 
tributar un cálido homenaje en ei 
Hogar del Pensionista, sostiene en su 
regazo a uno de sus tataranietos más 
jóvenes. Doña Tomasa lleva a su 
recien nacido descendiente, más de 
cien años... iY  que sea por muchos 
añós, ‘*siña" Tomasa!

por su propietario, don' Luis 
B arrena Racaj, actuación del 
Grupo de Teatro de la Residencia 
de Borja que pondrá en escena el 
ju g u ete  cóm ico , de Antonio 
Ramos Martín, “La íeal gana” ; un 
éxito de interpretación en todas 
la s  o c a s i o n e s  en que los 
p e n s io n is ta s  de B o rja  han 
representado esta pequeña obra. 
D espués, intervención de la 
Rondalla del Hogar del Boterón, 
de Z aragoza. Seguidamente, 
festival de jota a cargo del Grupo 

.de Jo ta  y Baile “San Antonio.” ,  
del barrio de La Llana, bajo la 
dirección del maestro don José 
Ariza Ciudad. Y, como brillante 
co lo fó n  al festival, que será 
)resen tado por el conocido 
o cu to r dé R adio Zaragoza, 

Ignacio Moreno, es muy posible 
que actúe una hermosa vedette de 
la revista española que llena cada 
dí a,  en nu estra  capital, un 
p restig io so  local dedicado al 
espectáculo y las variedades.

Hasta ahora, nuestros amigos 
de la tercera edad —hombres y 
m u je re s— están  celebrand o 
jubilosamente y por todo lo alto 
la  Sem ana Internacional de 
Homenaje a Nuestros Mayores. 
Desde estas líneas, .expresamos 
nuestro deseo ferviente de una 
“ semana” auténticamente feliz 
para todos cuantos la están 
celebrando. ¡Animo, pues, y 
adelante con vuestra legítima 
alegría!

Un rincón de la acogedora sala de estar de señoras del Hogar del 
Pensionista de Ejea de los Caballeros.

NO HUBO GOLES 
EN"SANTA ANA

lanza a jugadores tan incisivos como spn Martínez, Guartero y Laplaza 
De esta forma, el área, de castigo del Numancia hubiese estado más 
descohgestiónada, la línea de volantes hubiera Creado y organizado el 
fútbol que no existió y la defensa, además de coniurar todo el peligrq que 
se cernía una y otra vez por el lado derecho del ataque numantinO, hubiera 
podido apoyar de forma decisiva todas las grandes jugadas.que no se . 
llegaron a gestar por falta de planteamiento. Por- otra parte y sin que 
acertemos a adivinar el por qué, el Tauste estuvo toda la tarde 
inexplicablemente torpón y apático y de esta guisa le salió un ericüéntro 
de los peores que le herhos presenciado esta temporada. Se notaba-r-eso, 
sí— que. los jugadores tienen clase y que están físicamente bien 
preparados, pero les faltó la realización dé ese fútbol asociación del qué 
tanto han podido presumir hasta ahora. ' . , :

TOQUE DE ATENCION

Deseable es que el señor Oriol dé con la clave de los jugadores que 
-oue^mñ'’r H  —  ̂partido y los peones a colocar en laúusta posición en la 
que mas rendjmiento presten al conjunto, ya que, de otra forrha, pueden 

bien las cosas al Tauste, pues lleva tres partidos 
P®“  Ji°evincentes. Y |o curioso del caso es que el Club taústano tiene 
riM^a^as”  ̂ 9ente dentro de sus filas, con la que puede hacer verdaderas

PP ‘ obue.de atención y también como un 
aliento para la afición, a la que vimos muy fría el domingo pasado, sin 

también - y  repetimos- como un allento a los 
.directivos, entrenador y jugadores, para que no desmayen ahora que todo 
rtl*i ^ horizontes del Tauste se ensanchan cada vez más dentro
d iU llecen  n'uncaf "avispas”

equipo soriano a su portero Oterin, a toda la 
V volante Navarro y a sus delanteros Guerra y Del Pon
y  dentro del Tauste, hagamos resaltar la buena actuación del cancerbero 
Jiménez y la discreta, tirando a desacertada intervención, de todo el 
conjunto, que, salvo raras excepciones, no hilvanó grandes jugadas.
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Zaragoza viva
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M  Zaragoza le va a costar la 
/M  subida del combustible dos 

^  ■ mil ' trescieritÒS tfèfntà y
cuatro millones/, sê iscient̂ ^̂  ̂ diesi 
pesetas.

El ministro de industria, como 
publicábamos el pasado viernes, 9 
de noviembre de 1973, dijo que el 
Gobierno iba a procurar no recargar 
excesivamente los precios de los 
producios petrolíferos que tienen 
una mayor incidencia en los costos 
de los d istin to s  procesos de 
producción.

íspecialmente se quiere que la

EN NUESTRA ZONA SE HAN 
CONSUMIDO 416 MILLONES 

DE LITROS DE GASOLINA, 

GAS-OIL Y FUEL-OIL, EN 

LOS 9 ULTIMOS MESES.

subida de “primero <le enero” 
próximo, no afecte al gas-oil ni 
sobre -todo al fuel-oil desde un 
primer momento, ya que el primero 
in flu ye, d irectanaente eq los 
transportes y el segundo condiciona 
el precio de la energía eléctrica, 
porque aunque desde hace muchos 
años se vienen construyendo 
pantanos en nuestro país„ cuando 
hay sequía, entonces se echa mano 
del fuel-oil.

Sube el precio del fuel-oil y 
subirá el précio de la luz. Esto es 
inevitable. Nadie por el momento 
ha lanzado lo de sálvese quien 
pueda, pero la subida de los

Según el gabinete de Prensa de Campsa el consumó d e  
com bustible en la zona de venta de Zaragoza de 1 de enero a 30 
de septiem bre ha sido el que sigue:

Gasolina de 85 octanos, 
gasolina de 96 octanos, 
gasolina de 98 octanos, 
petróleo corr . . .  —  , .

; Gas ■ oil . . . .  |............. ..
Fuel ■ o i l . . . . . . . . . . .

tíH '

21.800.000 litros
59.300.000 ” 

980.000 ”
54.000 ” 

142.000.000 ” 
181.200.000 ”

TOTAL COMBUSTIBLE

Fuel - o » ------
Gas - oil . . . . . ........................

85 oct.............. ........ .
98 oct.............. ............ .. . . .

416.000.000 litros

i :f 3&I66Stooö pesé 
1 .0 1 4 .7 2 0 .0 0 0  

148^0*1 
32'JOO.O 

2.94O.ÓO0

T Ò T  A L 2,334.61

co m b u stib les va a tener una 
repercusión enorme.

El cálculo de lo que vamos a 
tener que pagar es muy sencillo. Si- 
sabemos cuánto hemos consumido 
en estos últimos nueve meses. Y nos 
dicen que a partir del próximo 
enero va a subir, sólo hay que hacer

un poco de matemáticas.
Ya he dicho que la broma nos va ; 

a costar 2.334.160.000 pesetas. Vór un 
jaleó que se han organizado árabes 
y judíos, en el que los españoles no 
hemos tenido arte ni parte pero que 
no olvidaremos así tan fácilmente.

Juan José MORALES

El de CUELLAR, opincaimento PEUGROSO

*l'í'
■ ***i*i*l*,*i
V  • 'M»!

H ^ p s a s s

^ ^ T adA menos que siete coches se llevó por delante el 
accidente de la semana pasada ocurrido en el Paseo de 

X  w Cuéllar.
En poco tiempo suman diez los sucesos ocurridos en ese rmsmo 

Jugar. Se trata deesa curva acusadamente peligrosa en la que existe
un aparcamiento autorizado de coches.

Es punto de verdad comprometidísimo por las especiales 
condiciones que lo rodean. 'Hay que conjugar la peligrosidad que 
supone las. entradas y  salidas de los vehículos en dicho 

V8U*í Q aparcamiento con el masivo discurrir de los transportes urbanos. Y 
*  Jos particulares. Porque es de sobra sabido que se trata de una zona

lespe'cialmehte concurrida v masificada.
Para hacer la cosa más difícil todavía, hay que aparcar sobre la 

acera, sorteando los árboles como mejor se p u ed a . Pero es 
inevitable que estos sufran daños y ' deterioros que están bien 
visibles. En el accidente de referencia dos fueron arrancados de
cuajo. . .. . j-  ■

Algo había que hacer para cortar la repetición de diciios -
accidentes. Desde luego el Jugar de referencia resulta el menos 
aconsejable para ese circunstancial aparcamiento que tantos
disgustos está ocasionando. • ,

Y menos mal que el último accidente de referencia que irrump , 
en la acera y atropelló siete vehículos ocurrió a las tres de « i  
madrugada. Si sucede en pleno día ¡para qué les .queremos contar 
ustedes! Lo más probable es que se hubiere registrado 
auténtica catástrofe'. Vamos a ver si se pone remedio a aicn - 
situación. ^ s  a .-.
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"Bebo Y iumo. Tengo 
todos ios vicios del miindo

Sábado 28 de febrero 1966. 15,40. El avión 
de Iberia, procedente de Londres, se posa en las 
pistas de Barajas. Una nube de fotógrafos 
saluda con los relámpagos de los flashes la salida 
de Roger Moore. Rubio, con los ojos azules, 
alto, sonriente, simpático. Viste traje gris a 
rayas, corbata beige, camisa clara, abrigo canela, 
sombrero de terciopelo con plumas de avestruz.

Alguien chilla, una mujer. Alguien grita, otra 
mujer. Alguien vocifera, otra mujer.,Algkiien va 
a 'desmayarse, otra mujer... Los fotógrafos 
disparan sus máquinas en equilibrio. Los 
fotógrafos le dan escolta hasta una sala donde 
las cámaras de televisión van a realizar la 
p rim era  entrevista. En el pasillo, alguien 
pregunta a Roger Moore:

-N o to  que en la televisión su verruga de la 
mejilla está más acentuada. ¿Se la maquilla 
usted?

-N o , no,..
- ¿ Y  cómo se explica que después de cada 

p'elea esté usted perfectamente peinado?
- lA h !  Es que tenemos unos peluqueros 

estupendos.
Y  vuelve a sonreír. Y  diceque está casado. Y 

que tiene'tres hijos. Y  que su actor favorito es 
Laurence Olivier. Y  que su actriz predilecta se 
llama Ingrid Bergman.

En Barajas hay jaleo. Eti Barajas hay unas 
qu in ien tas personas - c o n  p redom in io  
aplastante del sexo déb il- que piden tila, que.se 
muerden las uñas, que se consumen de 
impaciencia. Y  en vista de que la cosa se pone 
fea. El Santo tiene que salir, por una puerta

la te ra l, m ien tras las fans se desgañitan 
vociferando.

16,21.- Ante el Luz Palacio hay otra 
multitud expectante. Hay guardias en la puerta

del hotel. Llega el Dodge donde viaja Roger. Un 
grupo‘de valientes jovencit’as se adelanta, papel 
y bolígrafo en nrano. Ensancha id sonrisa Simón 
Templar. De pronto una de las muchachas 
deja escapar un alarido infrahumano y se 
abalanza salvajemente sobre el sombrero de El 
Santo. Dice:

-iParaníH"! i Lo quiero paramí!
Pero Roger Moore recupera su bonito 

sombrero. Y  la chica cae sobre un diván 
transida de dolor y de rqbia, chillando y 
pataleando.

16.25.- El Santo resopla en su habitación. El 
Santo se descalza dé una manera curiosa. Da 
una patada al aire y vuela el zapato derecho. Da 
una patada a| aire Y vuela el zapato izquierdo, 
chocando con el otro antes de que caigan al 
suelo. Luego, mi amigo El Santo, pide un 
whisky.

16,55.- S im ón  Templar llega, al Club 
Internacional de Prensa, que está de'bote en 
bote. Una muchachita calcetinera se arroja en 
su$ brazos. Los fotógrafos disparan sus 
máquinas. La chica se pone histérica y quiere 
morirse... "Es que ahora me va a reconocer mi 
padre en las fotografías".

En el salón hay "meleé" Más curiosos que 
period istas'. El Santo contesta a algunas 
preguntas.

—No es cierto que vaya a grabar ningún 
disco. Nunca he pensado en cantar.

-Bebo y fumo. Tengo todos los vicios del 
mundo.

-H e  rodado doce películas de largometraje.
—Ahora estoy rodando una nueva serie de El 

Santo para la televisión en color.
-E ste  ha sido el más fantástico recibimiento 

que me han hecho en parte alguna.
-Algunas veces cuento con un doble para las 

escenas de acción«
-H e , olvidado lo que me'han pagado por 

c ada una de las películas que he hecho para la 
pequeña pantalla.

- S í.  He leído "E l Quijote".
En ese instante, tres chicas escalan una pared 

lateral, de dos metros, e intentan quitarle los 
botones de la chaqueta o sacarle los ojos. ¡Vaya 
usted a saber! .

18,16.- El Santo, otra vez en el olor de 
multitud, $ale del Club Internacional de Prensa 
y monta en sucoche, perseguido por una legión 
de fotógrafos y por un ejército de chicas ye-ye 
dispuestas a todo. El Santo sigue sin perder su 
sonrisa.

18,33.- Ei coche llega a Prado del Rey. El 
Santo pide whisky-y un paquete de cigarrillos. 
Luego baja al estudio número 1 para grabar una 
entrevista. Las chicas lo miran aleladas. Un 
grupo de colegialas que acaban de actuar en 

"Cesta y puntos" arman la marimorena. El Santo 
firma autógrafos, dibujando, en rápidos trazas, 
el garabato de su personalidad televisiva.

20,45.- Formidable barullo ante la puerta de 

Serrano, 19. Una turbamulta aguarde la llegada 
de El Santo, que quiere visitar una galería 
de arte. Tres m il personas se van agolpando poco 
a poco. La cosa se pone fea. El Santo no puede 
bajar del coche. Tiene que colarse por un portal 
vecino. Cien narices femeninas se achatan sobre 
el cristal de la tienda. Dentro, El Santo es 
presentado a Marujita Diaz que pone los ojos en 
blanco.
En la calle el escándalo es de órdago a la 

grande. Los coches no pueden circular. Los 

autobuses se alinean, haciendo sonar los 
claxons. Los guardias se desgañitan tocando'sus 
silbatos. A l chófer de Roger Moore le dice un 
urbano que se lleve de a llí el coche, en el 
preciso instante en que el actor se dispone a 
salir. La circulación queda cortada, porqué la 
gente asalta al ídolo de la televisión. Y  tiene 
que poner pies en polvorosa, escoltado por dos

agentes del orden y su séquito. Ahora, por 
primera vez, empalidece y se queda sin sonrisa,

24 horas.- En el Corral de ía Mórerfá; se ha 
puesto el cartel de "No vâ  niá '̂ 
e n d e  m i n g a d a s  cénaif urv 
urgencia, sentadas en las rodillas de otras 
señoras, también encopetadas, que tuvieron la 
suerte .de reservar sus mesas con tiempo. Ha 
llegado El Cordobés. El Cordobés toma whisky 
y se atusa su barba. Alguien le dice a Manuel 
Benítez:

—Me ha dicho El Santo que le ha hablado 
muy bien de t í  una chica que se llama Annette.

Y  El Cordobés se mosquea:
- I A  ver si vamos a tener cruce...!
Llega, por fin,. El Santo. Las señoras y 

señoritas se levantan. Y  se organiza otro follón 
entre camareros con smoking, bandejas con 
cenas frías e histerias de guerra caliente. El 
Cordobés y El Santo se saludan.Se ilumina el 
local con cien fogonazos de los fotógrafos. Y 
comienza el espectáculo. "Morucha" saca a 
bailar a los dos famosos. Y  los do  ̂ famosos 
bailan. Crujen hasta las piedras.

Hace un calor sofocante. El whisky se sube 
de prisa a Iq cabeza. A  la una y picó de la 
madrugada, ¡por fin! Roger Moore puede 
comenzar a cenar. Una señora, en el colmo del 
paroxismo admirativo intenta besar a El Santo.
Y  alguien le recrimina:

-¡Pe ro , señora! ¡Que usted tiene ya hasta 
reúma!

Do m i no  o, í t es  horas. La fiesta ha 
terminado. El Santo, ojeroso y sudando la gota 
gorda se marcha a descansar. El Cordobés se había 
marchado media hora antes.

12,26.- El Santo tenía previsto visitar El 
Escorial. El Valle de los Caídos y el museo del 
Prado. Pero El  Santo no ha podido 
sobreponerse a la paliza de la noche anterior y 
dice que no hay quien le levante de la cama ¿ 
hasta una hora decente. Luego, almuerza en un 
restaurante y desde a llí sale para Barajas. El 
hombre se despide emocionado, estrecha las 
m a n o s  de sus amigos y dice que volverá muy 
pronto. El avión enfila la pista y despega.

Y, en ese mismo instante dos centenares de 
jovencitas se pusieron a llorar como condenadas.

El honor de! machismo español quedaba a 

salvo una vez más...

YALE
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CUANDO RODABA UN FILM EROTICO;

m a r g a r et  l e e , 3 ,

punto de ser linchada
Alquien gritó iacción! y comenzó a rociarse la escena. Margaret Lee, 

Samantha Starr y unas cuantas actrices y actores más se quitaron cuantas 
• prendas les cubrían y desarrollaron sus respictivos papeles de jóvenes de 
pleno siglo veinte que deciden irse a vivir a una montaña como en los 
tiempos prehistóricos.

La cosa sucedía en Calcata di Roma un pequeño pueblo italiano'que 
tiene un millar de habitantes. Los hombres del pueblo habiendo oído 
rumores de lo que se estaba cociendo en la cima de la montaña decidieron 
hacer una excursión para ver a las artistas como el día que nacieron. Y 
allí acurrucados como podían seguían las incidencias del rodaje erótico.

Pero mira por donde que las mujeres de Calcata di Roma, que de 
tontas no deben tener un pelo, se enteraron de las aficiones alpinas de sus, 
maridos y decidieron ir ellas a la escalada en vez de a la compra.

Las mujeres del pueblo no podían creer lo que veían. ¡Qué 
desvergüenza!. ¡Y en nuestro mismo pueblo! iY los muy tunos vienen 
aquí a ver lo que se guisa! ,

Como en Fuenteovejuna las mujeres todas a una, irrumpieron en el 
"set” violentamente arremetiendo contra las evas y los adanes.

La que peor parada salió fue Margaret Lee que estuvo a punto de ser 
linchada y que hubo de ser internada más tafde en una clínica romana, 
víctima de fracturas y magulladuras.

El film erótico ha sido suspendido, de momento. Por lo menos hasta 
que le quiten los vendajes a Margaret Lee que es por lo visto la 
protagonista.

A sus muy bien llevados cincuenta y pico de años, Antonio va a rodar 
una película sobre su vida, artística claro, en la que también tendrán un 
"pafielito" Márgot Fonteyn y Nureiev.

Como pueden comprender será una película muy a la española en la 
que no pueden ni deben faltar castañuelas, panderetas y demases. Otra 
cosa sería si Antonio Ruiz decidiera llevar a itin e  su vida privada. Pero ese 
es otro cantar.

De momento la cosa se queda en vida artística y será el despadre 
maHt-e en lo que a taconeo y baile se refiere. iVamos, digo yo!

Con un palm o de narices
s e  quedaron  p o r  lo visto 
quienes asistieron al d ebu t de 
Marisol com o actriz d e teatro 
c on la sola pretensión de 
sacarle peros asi asunto. Ya 
teman < preparada la retórica,

§ue sólo es una niña m on a”, 
ue si quisiera podria-'cantar 
y actuar bien , etc... Pero 

Pepa nos dió (m e incluyo) 
sopas con honda y dem ostró  
que vale y que tiene un gran 
porvenir en los escenarios.

Madrid. A llí  — donde según 
d i c e n  e s t á  l a  c r í t i c a  
especializada^ no sé p o r  qué— 
arden en deseos de ver a la 
hippy embarazada dándole la 
replica a un R odero  tan genial 
com o siempre.

e ì R f ì D I O
ZRRRGOZfì

(COLOCACIONES

OFRECESE señorita estudiante 
para cuidar niños, de 5,30 a 9 Í 0  
de la tarde. Teléfono 250270

N e c e s i t o  m u c h a c h a  con  
informes, de 12 a 5, que sqta 
Cocina, tres de familia.
M aria R ic, 24- tercero - 
Teléfono 225819

*■00 MATINAl, CADENA «SER». Información general. 
lO’OO RADIO ALEGRIA. — Paco Ortlz y José J. Chicón.
Ú’OO MEDIODIA, CADENA «SER». Musical informativo.
ISDO ESTUDIO 7. Información y entrevistas. — Enrique Calvo, 

Conchita CarriUo, J. .Gazo, L. de Feiipe y J. J. Chicón.
U’SO «ALDABA». Información comarcal. Crónicas de corresponsa> 

les. — Ihesenta Lhuirdo de Felipe.
211M PANORAMA TEATRAL. — «Gustavo Adolfo».
21’U FILATELIA. — Por Roberto Martín.
24'QO h o r a  25. Información y entrevistas.

y  e n  F M . ^ 9 5 * 4 m g c .

00 ARQUEOLOGICOMUSICAL.. — Por Pedro Fondevila. 
22’30 PEQUEj»AS PAGINAS DE LA GRAN MUSICA.

^ 2 8 7 7 6
226777

SUSCRIBASE A 

ARAGON/E X P R E S

P U lZ I
Teresa Rabal que todavía no ña . 

descubierto el entuerto de su 
boda, se ha medio roto una mano 
en una realisima escena de "Gigi”. 
Pese al dolor la actriz siguió 
t r  a b a j a n d o  c o m o  si t al  
¿osa.STOP.— Dicen las malas 
lenguas que la película de Analía 
Gadé y Joan  Manuel Serrât 
arrancó silbidos y pateos del 
respetable en Madrid. STOP.- Me 
parece que nos estamos sabiendo de 
madre. Raphael y Luciana Wolf, 
presentadores de radio; Luis 
Aguile de T.V.E.;‘ Yolanda R íos 
de ‘Tarde para todos”, Ló dicho, 
el día menos pensado vemos a 
RdfaélaAparicio y a Florinda 
Chico haciendo ‘‘Datos para un 
informe”. STOP. -  Por cierto que 
Miguel de la Cuadra Salcedo se 
n o s  p a s a  a l  c i n e .  Ha rá  
de protagonista de una pelicMla de 
aventuras, que para â  es ‘pan 
comido”. STOP.- Se casa Alicia 
la de ‘‘Nubes Grises” Su futuro es 
un sobrino del señor Samaranch, 
'(don Juan Antonio), que dada su 
posición económica y social ha 
obligado a la moza a dejar los 
escerwrios y los disquetes. Cosa 
que ha hecho la interfecta sin 
pena alguna. STOP.- La misma 
gaita de siempré. Suben el turrón, 
los coches, la gasolina, el tabaco.

las lentejas y las porras en vinagre.
M ientras tanto los sueldos 
(R.LPÍ)'. STOP.— ‘Una esmeralda 
asi de grande con varias crias de 
brillantes le ha regalado Espartaco 
Santoni a su bella Marisa Mell, 
con motivo de su compromiso 
matrimonial. STOP.- Esmeralda, 
cpin La, delante, se llamará Sara 
Montiel en la película que está 
rodando actualmente y en la que 
hace de artista de los años 30 un 
poquillo ligera de cascos. STOP,— 
Un pinche de cocina de Bilbao, 
concocido por sus amigos como 
‘‘La H orm igonera”, consume 
hasta cuatro kilos diarios de carne 
cruda d esde hace  seis años 
aproxim adam ente porque asi 
resulta más digestiva. “La  
Hormigonera” fue profesor de 
enseñanza primaria antes que 
pinche. El cambio de profesión se 
deberá sin duda al precio de la

carne. ¿Verda usté?, STOP.-
Nuestro paisano Valentín Tomos 
que se recupera lentamente de su 
enfermedad está que “echa las 
muelas”. Dos culpables son los 
señores de T. V.E -que no le han 
p a g a d o  l o  que  le habían  
prometido accediendo sólo a darle 
un préstamo. STOP.- Soy actor 
antes que galán, ha dicho el guapo 
Ramón- Pons. Pues mientras no 
demuestre ¡o contrario, Ramón, 
Ramón, es el chico más guapo de 
la reuiónnnn”. STOP.— Rossana 
Yani quien recientemente acaba 
de traer al mundo a la pequeña 
Sharon ya ha vuelto al trabajo. 
Dicen que más guapa que nunca, 
pero una servidora la ve -en  
fotografía, claro— más ligera de 
ropa que nunca. STOP.-Amparo 
Muñoz ‘Miss España 1973” se 
defiende por lo visto bastante 
b i e n  a n t e  l a s  c á m a r a s  
cinem atográficas. La dirige 
Dibildos, quien asegura que se 
puede sacar mucho partido de 
ella. A s i comenzaron Gina 
Lollobrigida, Sofia Loren, y miren 
ustedes que partidos, ¡oh !. 
STOP.— ¡Ole! Femando Es teso 
ha grabado su primer disco. Ahora 
lo de escribirir un libro, plantar 
un árbol y tener un hijo, ha 
qu edado  en estos términos:

■ * Í
Grabar un disco, hacerse un chalet 
en la sierra y tener un hijo. 
STOP.— Maria Callas como en sus 
buenos tiempos, está recogiendo 
las mieles del éxito por esos 
escenarios eu ropeos de mis 
sueños. Se dice que la soprano 
actuará en España en breves 
fechas, junto con D Stefano en un 
recital benéfico organizado por la 
princesa Sofia.STOP.
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H ay  uno frase  clave del Evangelio
'  que retiene toda

su actualidad: “por sus frutos lo reconoceréis", feste es 
un criterio que tras el Maestro han utilizado todos los 
otros maestros que se han ocupado del discernimiento 
de los espíritus. ¿Qué frutos de vida espiritual y 
religiosa recogen estos católicos pentecostales?

A . Un conocimiento más profundo de Dios, de una 
manera más íntima, más personalizada y a la vez una fé 
más firme; que despeja todas las dudas. Dios “deja de 
estar en la periferia y se instala en el centro de ia vida". 
El cristiano se siente hijo ante el Padre Celestial y, 
consecuentemente, habla con sus hermanos de esta 
nueva fe con toda espontaneidad.

B. Una renovación de la vida de oración. Se 
experimenta una mayor facilidad en lá comunicación con 
Dios y una atracción mayor hacia los sacramentos: 
parece que la mayoría de los católicos pentecostales van 
a misa y comulgan frecuentemente y a veces 
diariamente, y muchos hacen meditación diaria y asisten 
a la recitación de las Vísperas. A lo que hay (̂ ue añadir 
la reunión semanal, el “encuentro de oración” , que 
suele durar al menos dos horas.

¿Por qué sigue la gente asistiendo a estos 
encuentros? Porque descubren en ellos una presencia de 
Dios, tras la que van. Porque la manifestación de Dios 
guarda cierta relación con la fé de los cristianos. Si en 
un momento y lugar determinados, como puede 
acontecer en Lourdes o en el Pilar, se manifiesta y aviva 
la fé de los creyentes,  a l l í  puede también 
experimentarse más la gracia y la presencia de Dios, que 
no ha de llevar necesariamente consigo fenómenos 
experimentales,  ni mucho menos místicos, sino 
simplemente el vivir más fácilmente y más intensamente 
la vida cristiana.

C. Un deseo de conocer más la Sagrada Escritura. 
Despuéss del bautismo del Espíritu casi _ todos 
experimentan un intenso deseo de leer la Biblia, que 
recobra un nuSvo sentido de mensaje personal y vital..

Los obispos quieren qiie se 
desarrolle, aunque son conscientes 
de sus peligros
Un panorama variado, ebullente 
y contradictorio

i

Incluso llevan un ejemplar de bolsillo. Y entre los 
universitarios se ba popularizado la llamada Biblia de 
Jerusaién.

D. Adhesión a la Iglesia Católica. Alguien podría 
pensar que el pentecostal se siente “ liberado" de sus 
obligaciones prácticas tradicionales; pero no es así. 
Tanto la recepción de los sacrarnentos como la devoción 
a la Virgen María han (experimentado una renovación y 
puede citarse el caso de sacerdotes y religiosos vacilantes 
en su vocación, que se han sentido reconfortaleddos en 
su fidelidad.

£ . Apostolado activo. Algunos oponentes habían 
señalado cierta ausencia del apostolado, frente a una 
excesiva concepción personal de la fe cristiana. La, 
realidad es que conforme se prolonga el rodaje de los 
“encuentros de oración” se suscitan y se toman 
iniciativas de apostolado y asistencia al prójimo-
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Concretamente los Cursillos'de Cristiandad han cobrado I 
nuevo vigor, impulsados por algunos 4pentecostales,y | 
frecuentemente se emprenden obras asistenciales enj 
favor de personas necesitadas. En la última reunión dela| 
Asamblea Nacional de Notre Dame este aspectoj 
apostólico y social del movimiento se puso muy de] 
relieve. ,|i|

PELIGROS DE LOS 
PENTECOSTALES

Hasta aqi^í la cara de la moneda. Volvámosla para ver 
como arrastra su cruz. El cuadro teórico dei peligro se 
llama lluminismo. La vieja estirpe de los alumbrados ; 
españoles revive dé vez en cuando y renueva la tentación ; 
de la soberbia espiritual de creerse cada uno dirigido 
inmediatamente por Dios, sin necesidad de sumisión ais | 
autoridad y magisterio de la Iglesia. De hecho, este , 
cuadro, según yo he podido juzgar pos los datos actuales : 
del movimiento,-resulta mucho más teórico que ,real, j 
aunque siempre'exista el peligro en là frontera, y aún se i 
dé algunas extemporánea invasión. I

Un peligro concreto y muy específico es lo gue 
podríamos llamar la “carismanía” que atribuye una | 
excesiva importancia a los carismas, hasta hacer de ellos | 
el principal criterio de vida espiritual. De aquí le] 
inclinación a valorar un “encuentro de oración", poeeL] 
número importante de sus manifestaciones carismáticas. ; 
Y  también la de regir la propia vida por dones, mensajes 
o revelaciones que no constituyen los medios ordinarios 
de la Providencia. Yo me .atrevería a añadir que este 
peligro es más fuerte en los Estados Unidos que en otras 
regiones.; ya que ellos se encuentran ,̂ en una era ée 
hipersensibiiidad hacia toda clase de fenómenos místicos 
y sobrenaturales, entendiendo bajo este nombre una 
amplia gama que va desde la astrologia a las brujas, 
pasando por el espiritismo y la parapsicología.. -

Al peligro anterior, se une lo que algunos han larnaou
“paraclericalismo", que, como tantos otros peligros, es 
la exageración de una realidad positiva y fecunda V nouy 
operante en la Iglesia. El Vaticano II ha subrayado lo 
que se llama el sacerdocio de los fieles y el apostolado 
de los seglares. El paraclericalismo comienza cuando los 
seglares tratan de suplantar a los sacerdotes en lo que^’ 
es peculiar en su misterio y función sacerdotales. 
esta forma el líder carismàtico, que no ha recibido su 
poder a través de una ordenación, sacramental, ni
sido objetó de un proceso de selección ni de formación
doctrinal, tiende a asumir la función de la predicación y 
enseñanza pastoral y a desplazar al clero. .

Los anteriores peligros se justiprecian niejor si ^  
piensa que todo movimiento religioso tienda a el®" 
una doctrina espiritual que losjustifique. Al hacerlo no 
se puede prescindirde toda la riqueza espiritual quo nay 
en el Magisterio de a Iglesia, y en las enseñanzas de ios 
llamdos maestros de la vida espiritual: Santa Teresa.^ 
Ignacio de Loyola, o San Francisco de Sales, so 
aermanentes profesores én la universidad del espirn ■
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Ahora bien, él carismàtico, impresionado por la fuerza 
personal de su experiencia, tiende a supravalorarla y a 
auniversalizarla, convirtiéndola en doctrina sobre la vida 
espi r i tual .  Consecuentemente podría igjiorár los 
caminos probados y tradicionales sustituyéndolos por 
sendas personales no suficientemente experimentadas. 
Es evidente que el Espíritu Santo es Señor de estos 
qaminos y que  ̂ de hecho, los renueva cada día. El 
problema estaría; por tanto, en discernir, hasta qué 
punto, es el Espíritu Santo, o el espíritu menos santo de 
cada uno, el que diseña este mapa de carreteras hacia 
Dios.

De aquí la importancia de la dirección espiritual, que 
vigila, orienta y si es menester, corrige. Hasta- ahora el 
movimiento ha crecido de abajo arriba, evitando todo lo 
que pudiera parecer una 'estructura de autoridad 
interna .  Los carismáticos católicos reconocen la 
autoridad de la Iglesia en su vida de cristianos, pero su 
movimiento ha venido siendo observado y dirigido 
desde fuera. De aquí la importancia y la orientación 
positiva que supone la presencia cada vez más numerosa 
de sacerdotes que, desde dentro del movimiento' 
pentecostal, lo enriquecen y dirigen doctrinalmente.

¿Y QUE DICEN LOS OBISPOS?

Creo que el docum ento fundamental, cuyas
conclusiones no han sido sustancialmente modificadas, 
es el informe que la Comisión Doctrinal de la 
Conferencia Episcopal, de los Estados Unidos presentó 
en su reunión del 14 de noviembre de 1969.

Ya habían transcurrido los dos primeros años del 
movimiento pentecostal, y aunque sus cifras no eran 
significativas ya estaban suficientemente determinados 
los elementos esenciales. El informe fue presentado por 
Monseñor Alexander Zalenki. Obispo de Lansing, en el 
estado de Michigan, quien era a la vez presidente de la 
Comisión y pastor de úna de las zonas más afectadas por 
el pentecostalismo católico.

Comienza diciendo que “ el movimiento ha suscitado 
recelo e inquietud en la Iglesia católica, pero estos 
Juicios  ̂frecuentemente están basados en utij conocimiento 
superficial de los hechos. Se impone, por tanto, una 
investigación más a fondo. Ante todo, este movimiento 
no puede ser confundido con el pentecostalismo de 
ciertas confesiones protestantes, ya que no acepta ni la 
doctr ina  ni las prácticas de ninguna de dichas 
confesiones, , .  Sería un error afirmar que los 
pentecostales católicos han adoptado el estilp de 
oracjón de las citadas confesiones protestantes...
Teológicamente este movimiento tiene razones legítimas 
para su existencia, y posee una firma base bíblica.JPuede 
haber abusos en los dones carismáticos; pero el abuso no 
es razón para negar un uso apropiado.... Por . tanto, la 
conclusión ' de esta Comisión Doctrinal es que el 
movimiento en el estado actual no debe de ser 
prohibido, sino que se le ha de permitir desarrollarse... 
D e b e n  evitarse los errores de los clásicos 
(i'^ntecostalismos y se recomienda que los Obispos, 
destinen a algunos sacerdotes prudentes para que se 
asocien con los católicos pentecostales, quienes por su 
parte reciben con sumo gusto esta orientación".

Lo que en 1969, era un deseo, ha sido subrayado 
clamorosamente en la mencionada Asamblea 
Internacional de ' Notre Dame, Indiana, en el pasado 
julio. El P, Haroid Cohen, que fue el principal orador 
del Congreso y que es el enlace oficial entre el 
Arzobispo de Nueva Orleans y la comunidad pentecostal 
de aquella ciudad, señaló tres peticiones que subrayan el 
deseo de los pentecostales de insertarse dentro de los 
cuadros jerárquicos de Ja Iglesia: a) que los Obispos 
nombren en cada diócesis un director de la renovación 
carismatica; b) que asimismo envíen sacerdotes a los 
grupos de oración, para que cuiden pastoralmente de la 
administración, de los sacramentos; y c) que también los 
mismos obispos alguna vez, vengan a dichos grupos para 
orar juntamente con ellos.

Parece que, en parte, el futuro del movimiento 
pentecostal católico, va a depender de esta asistencia y 
ayuda que reciba de los sacerdotes, ya que si éstos, por 
alguna razón, no se incorporan al movimiento, éste, aún 
dentro de su ortodoxia dogmática, queda abandonado a 
una especie de autocefalia práctica que puede acentuar

ym'

...... I
algunos de sus peíigros. Los carismáticos no quieren ser 
rnm ®®P3’'3da, y ellos se consideran a sí mismos

íl® un movimiento de renovación 
espiritual. Una vez que esta animación se acepte y esta 
renovación se llevé a cabo, el movimiento, en cuanto tal 

razoii de existir, sino que queda asimilado por 
ia comunidad creyente y liturgica. Esta es la teoría del 
P. Gelpi, uno de los teólogos más brillantes del pentecostalismo católico. -«»nws aei

afirmar algo más sobre el futuro? 
Partimos de una doble consideración doctrinal y 
práctica. El Espíritu Santo no sólo “puede" regir a la 
Iglesia, sino que de hecho la rige. Como enseña el 
Vaticano II: “ El Espíritu Santo... concede también 
dones peculiares a los fieles, repartiendo a cada uno en 
particular como a El le parece... para edificación de
HnrL-A Iglesia", En este sentido, la
duración de un movimiento carismàtico depende en 
gran parte de ese soplo espiritual de Dios, cuyo tiembo 
y espacio están escondidos en su Providencia.
»1« "®®P®®fo ®.l ángulo práctico, de momento hay«tantos 
elementos constructivos y renovadores en aqueHos que 
viven con »nceridad el movimiento pentecostal, que ello 
ofrece cierta garantía de continuidad; ya que lo-positivo 
compensa sobradamente los peligros que entraña. No 

predecir hasta qué punto este pentecostalismo 
católico sea un producto de exportación; aunque me 
parece que se va extendiendo con buenos principios por 
países anglófonos e hispanófonos. Mucho menos me 
atrevería a profetizar-sobre sus posibilidades en España, 
donde existe un sector de opinión que mira con recelo 
cualquier producto religioso originado desde la base y
íyi® ®'®">®"fos parecidos, aunque no
idénticos, a los de algunas iglesias protestantes.

S i puedo en cambio afirmar que, dentro del 
panorama religioso de los -Estados Unidos, que es tan 
vanado, ebollente y contradictorio, la aparición de una 
determinada novedad en la vida de la Iglesia católica no 
causa ni la admiración ni el recelo que podrían 
suscitarse en otros bloques religiosos más compactos. La 
realidad religiosa norteamericana, dentro y fuera de la 
Iglesia católica, es más fluida. Todo río posee, a la vez 
una capacidad de fecundidad y un peligro de* 
inundación. Solamente el Espíritu Santo podra señalar 
lo que en él tiene que haber de caudal o de dique, para 
que resulte verdad lo que Jesús dijo de El: “Es fuente 
que brota y salta hasta la vida eterna".

(Exclusiva Logos.— Prohibida la reproducción) 
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Como ya saben nuestros lectores, el pasado di'a 9 se celebró en el 
Gobierno Civil una reunión muy interesante a la que asistieron nuestras 
autoridades y el representante de una empresa promotora catalana que 
proyecta crear una nueva estación, de deportes de invierno en **La 
Maladeta”.

Tras un esperanzador cambio de impresiones se acordó celebrar a 
finales de este mes una nueva reunión para ir concretando detalles de este 
proyecto de gran interés para nuestra provincia por significar una 
inversión que ronda los mil millones de pesetas.

Con esta nueva estación de La.Maladeta serfan ya seis —én 
funcionamiento o en proyecto— las estaciones invernales de nuestro 
Pirineo a las que, dado el espectacular progreso de la afición al deporte 
del esquí' y el creciente nivel de vida, puede augurárseles un magnífico 
porvenir siempre que se incrementen y mejoren las instalaciones a tono 
con la demanda y se dispense a los clientes ese trato amable/e incluso 
cariñoso,que debe ser norma y característica de las estaciones de esquí 
oscenses.

Huesca tiene en los deportes de nieve y en el turismo estival de 
montaña una gran fuente de ingresos para su economía provincial y justo 
es reconocer que se procura por todos los medios fomentar el desarrollo 
de esta industria por lo que desde aquí hacemos patente nuestra 
satisfacción qué, estamos seguros, comparten todos los oscenses.

Pero la riqueza potencial de nuestra provincia no se acaba con el 
turismo y tenemos ahí, abrumándonos, otros dos grandes anhelos; la 
terminación del plan de Riegos del Alto Aragón y la industrialización. Si 
en estos dos últimos frentes se obtuvieran los mismos éxitos que en el 
turístico, quedaría borrada esa laguna que Huesca i>epresenta en el 
desarrollo del norte de nuestra nación.

M ixtos de Cazoleta

NO DEFRAUDO EL SARIÑENA QUE 
HIZO PASAR APURILLOS A L HUESCA
Ya pasó el Sariñena por el 

"Alcoraz" y. lo hizo con buen pie. 
Cierto es que perdió, pero dió 
sensación de un compacto bloque 
e incluso h izo  sus pin itos  
atacantes delante de" la puerta de 
Delgado. A m í, personalmente, 
me gustó mucho este ■ Sariñena 
que ya verán como este año no 
pasa los apuros que pasara la 
temporada anterior.

En sus filas hombres jóvenes y 
correosos, además de la veteranfa 
de Gabasa, hicieron que los 
azulgranas lo pasaran mal. Muy 
bien R icard o , NoguSs y el 
“ m 'ócetón" R om é. Hombres 
estos, que hicieron muy difícil la 
victoria azulgrana por el tanteo de 
3-0.

Bien por los seguidores de 
Sariñena. Con sus voces de aliento 
y gritos, formaron, junto con los 
"asiduos" a í" 'A ’fcoraz" uH bonito 
ambiente en el que la rivalidad se 
notó i un ciento por ciento, 
Incluso hubo hasta "conatos" dé 
enfado por parte  de algún 
espectador, que le llevó a tirar su 
almohadilla al terreno de juego. 
La "jugada" sucedió mediada la 
primera parte.

Ahora bien, la bronca que se 
llevó dicho espectador por parte 
de los demás, fue gorda, ¿verdad 
amigo?

En el Huesca, sensibles bajas, 
hicieron que Aróstegui sacara al 
terreno de juego una alineación 
algo rara. Luego, a los siete 
minutos y por lesión de Ausaberri 
(salió ya algo tocado), lo.cambió 
por Palacino que por su parte se 
había quedado en 61 "foso", 
también por estar algo "mdlesto 
con su ingle".

Entonces, Calvo que había 
salido de extremo derecho, pasó al 
puesto de Ausaberri. Peralta que 
salió con el nueve a la espalda, 
volvió a correr por la banda 
derecha y Palacino se puso en el 
eje del ataque.

Estos cambios de puestos 
hicieron presagiar que el Huesca 
se tranquilizaría en su juego y 
empezaría a "armar" fútbol como 
otras tardes; pero lo ciepo es que 
el domingo no era su día y de 
"armar" fútbol, nada de nada. Sin 
medios y sin ideas atacantes, los 
jugadores locales hicieron pasar 
los minutos con más pena que 
gloria. Solamente la consecución 
de los tantos como el ambiente de 
los graderíos, animaron un poco 
este partido.

No obstan te  y puestos a 
destacar, destacaremos a Pepfn,

EN EL HOGAR CULTURAL "GENARO POZA"

ARSENIO MIGUEL Y SUS PAISAJES CASTELLANOS

SÍ, Arsenió Miguel nos visita y con él sus 
maravillosas obras a través de las cuales, 
podemos admirar “ sü” versión de los austeros 
paisajes castellanos que le vieron nacer.

Arsenio Miguel ,  abulense, oriundo de 
Muñana, sintió ya desde muy joven que su 
vocación estaba dirigida hacia la pintura. Y  así 
fue, a los catorce años, ya en Madrid, comenzó 
a pintar destacándose desde un principio por la 
originalidad en la preparación de sus coloridos. 
Autodidacta, con estilo sobrio y personal, 
cultivó en un principio el retrato. Sin embargo, 
es el paisaje lo que más le sedujo, influenciado, 
tal vez, por su pueblo natal, de donde recogió 
en su niñez impresiones que dejaron profunda 
huella en su recia personalidad. Impresiones que 
deja traslucir y que claramente se pueden 
apreciar a través de sus numerosos "Paisajes de 
Castilla", ■

J u e go  de colores grises, apacibles,  
aparentemente sin vida, que llevados al lienzo y 
conver t idos en bucólicas estampas, nos 
transmiten con un cierto misterio, el sosiego y 
la tranquilidad, el silencio y la quietud.

Campos, patios y ventanas, plazas, molinos... 
son objeto de la pintura de Arsenio Miguel. 
Pintura poética y expresiva que todos los 
oscenses podemos contemplar durante estos 
días en el Hogar Cultural "Genaro Poza"
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cubriendo muy bien el puesto de
Royo (otro hombre que no salió), 
Galbis y Calvo, sin olvidarnos del 
constante bregar de Palacino en el 
á r e a  " c T i i c a " ,  T a m b ié n  
d e ‘s t a c a r e m o s ,  p e r o  
n e g a tiv a m e n te , el p artid o  
realizado por José Luis, hasta que 
fue sustituido por Cruz. Muy 
lento y estático no dió una a 
derechas. Los demás, discretos.

El p o rte ro  del Sariñena, 
Lacuna, a pesar de los tres goles, 
rea lizó  paradas de categoría. 
Ahora bien, al principio se le vió 
"el plumero" eh los saques de

p u e rta . Cada vez que sacaba 
tardaba la "tira" de tiempo en 
hacerlo. Hasta que el árbitro se 
dió cuenta y lo advirtió.

Esta vez, fue otro colegiado 
castellano el que vino a Huesca. El 
señor Pérezi Calvo, así se llama, 
realizó un arbitraje meticuloso en 
extremo. Pitó todo y también, 
todo hay qué decirlo, mucho, 
aunque a mi entender fue 
acertada su decisión de hacerlo 
así. Aunque al final pareciera un 
auténtico "pitolari".

SATAN

ELEniES llimUES
HOY TENDRA HUESCA NUEVOS 
CONCEJALES DEL TERCIO FAMILIAR

L a  c i u d a d  h a  v i v i d o  
U l t i m a m e n t e  j o r n a d a s  
verdaderamente propagandisticas' 
a través -de la prensa, ràdio, y de 
forma especial en los buzones 
domiciliarios. Se han recogido 
i n g e n t e s  c a n t i d a d e s  de 
p ap el-o ctáv illas  en las que 
candidatos proclamados ante las 
elecciones municipales para elegir 
tres concejales por el Tercio 
F a m ilia r, y o tro s  dos para 
C o n s e j e r o s  L o c a l e s  d e l  
Movimiento, rogaban sus votos a 
los ciudadanos.

Es indudable que existe 
verdadera incertidumbre, ya que a 
la hora de confiar nuestro voto 
resulta difícil. Más, si nos dejamos 
llevar de la propaganda que todos 
los candidatos reflejan ' en sus 
programas de trabajo. Cada cual 
expone sus puntos de vista bajo su 
ángulo de acción o profesión, 
resultando todos interesantes en 
teoría. Desconocemos los hechos 
en la práctica, ya que una cosa es 
prometer y otra muy distinta 
hacer.

En cuanto a , los ciudadanos, 
después de darle vueltas y más 
vueltas al asunto, terminamos por 
confiar nuestro sufragio, en la

mayoríade loscasos,a aquel más 
amigo o conocido, no al mas 
idóneo y eficaz. Resulta triste 
co m p ro b a rlo , pero es una 
realidad: Hoy, por lo regular 
resu ltan  elegidas las personas 
populares, pesando más esto que 
todas las demás buenas cuaUdades 
del hombre.

Como siempre ocurre, una vez 
más volverá a suceder como 
siempre, votaremos después de 
pensarlo al amigo, pues en el 
fond o  nos d ecim os: “estoy 
o b lig a d o ", aún sabiendo que 
aquel a quien votamos no está 
c a p a c i t a d o  del to d o  para 
rep resen tarn os con  nuestros 
problemas en el Ayuntamiento.

Todos los oscenses antes de 
d e p o s i t a r  n u e s t r o  v o t ó ,  
debenamos estudiar esa frase que 
dice:;**‘Es momento de pensar lo 
que votamos y de Ajarse bien a 
quien votamos".

En fin, esperemos que salgan 
elegidos los mejores, los más 
cap acitad os e idóneos, para 
afrontar la gran etapa que los 
próximos años representan para 
Huesca.

Pedro AGON TORNIL

VALIOSA VICTORIA DE 

"PEÑA ZOITI" EN BARCELONA

EN EMOCIONANTE PARTIDO VENCIO 

AL "SEAT" POR 6A-65
La Peña Zoiti, consiguió en Barcelona el pasado domingo, una 

sensacional victoria contra el “Seat”. EPresultado fiie de 64-65.
Una victoria que queda más valorada todavía, si.tenemos en cuenta, 

que la Zoiti viajó a Barcelona ccon sensibles bajas.
Por su parte, el partido fue de lo más emocionante, prueba de ello es la 

corta ventaja que alcanzó la Zoiti: al final un punto.
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UNA CURIOSA 
EXPOSICION
MENSAJES DE PAZ DE JEFES DE ■ 

ESTADO DE CASI TODOS LOS PAISES

El pasado domingo día 4, en
los locales del C.I.T. se clausuró 
una curiosa exposición  de 
mensajes relativos a la Paz 
Mundial, escritos todos ellos por 
personajes de todos los países, 
Jefes de Estado, Papas, etc. etc.

Francisco Barriendos Pueyo, es 
la persona que ha recopilado esta 
serie de documentos. Por creerlo 
de interés, además de que la 
exposición ha sido muy visitada y 
comentada en nuestra Ciudad, 
salta hoy a nuestra página.

Esta faceta del coleccionismo 
creo que es única, ¿cómo y 
por qué e s c r ib ió  a gente 
importante de todo el mundo 
sobre este tema concreto que es la 
Paz en el Mundo?

—Sencillamanete, la idea partió 
de mi madre, que un día estaba 
oyendo una emisión de radio 
Vaticano, en mí pueblo natíl de 
Chíprana, hace ahora 13 años. Me 
dijo que podríamos escribir al 

.Papá Juan X X III, que entonces 
acababa de hacer un llamamiento 
convocando el Concilio Vaticano 
II y en pro de la Paz Mundial.

D e s d e  e n t o n c e s  sigo  
escribiendo y recibiendo cartas de 
todos los países.

¿Cuál y en qué fecha recibió 
la primera?

—Como de^a anteriormente, la 
primera y además la que me hizo 
mas feliz, fué la del Papa Juan 
X X III, recibida en mi villa natal 
de Chíprana, el ocho de abril de 
1961.
_ E n to n ce s  ya son muchos 

anos los que viene cu ltivando  esta 
faceta del coleccionism o?

~ 'S í!^  y no pienso dejarlo. 
Empece a los diez años y ahora 
tengo veintitrés.

De pasada he visto su 
colección y he exam inado  
precisamente la primet-a carta 
recibida; muy bien presentada, 
con el sobre original, y con el 
^ e n s a je  en ita lia n o  y su 
traducción c o r r e s p o n cí i e n te, 
«Quién le hace las traducciones?

En Zaragoza me he granjeado 
muchas amistades y tengo amigos 
incluso árabes. Ellos son los que 
me traducen las que recibo en este
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idioma. Además, me ayudan unas 
cuantas profesoras que he 
conocido en el Centro Obrero ál 
que pertenezco, y a las que estoy 
muy agradecido.

— ¿No se le resiste ninguna 
traducción?

—N o, Com o habrá podido 
observar, la que más dificultad 
ofreció fué una de . la Unión 
Soviética recibida en el año 1970.

—Francisco, en su casa ¿qué 
piensan de esta afición?

—Opinan que estoy gastando 
mucho dinero, pero como ya dije 
antes fué idea de mi madre... y 
ella se pone muy contenta cuando

expongo y ve algún comentario 
elogioso en la prensa.

—Tu * colección ¿ha sido 
comentada?

—Si, en periódicos de Zaragoza 
y B ilbao  y en una revista 
internacional del Centro Obrero al 
que pertenezco.

¿Te han ofrecido dinero por 
alguno de estos documentos?

—Sí; pero no pienso venderlos 
por ahora: por la primera carta 

. que recibí, con una fotografía 
a u to g r a f ia d a  del Rom ano  
Pontífice Juan X X III, hace cuatro 
años me^ofrecieron 50.000 pts.

—¿cómo fué eso?
— En la inauguración del 

Centro Obrero, al que pertenezco, 
expuse y un señor de Madrid al 
ver la fotografía y carta de Juan 
X X III, se acercó a mí y me las 
ofreció. Yo lo tomé un poco a la 
ligera y el señor me dijo que no 
era broma. Su esposa, estaba 
enf.erm̂ a de una dolencia incurable 
y había ^puesto mucha fé en el 

^Papa y el quería llevársela como 
obsequio y consuelo para ella.

— ¿Quiere añadir algo más?
—Que estoy orgulloso de haber

expuesto en Caspe, junto a mi 
pueblo natal de Chiprana y desde 
“Caspe/exprés” envió un saludo a 
las autoridades y a todos los 
caspolinos.

Ya ven ustedes un casi paisano 
n u e s t r o  c a r t e á n d o s e  con 
prfncipes. Jefes de Estado, Papas, 
etc. y con un fin hermoso, ia Paz 
del Mundo.

EL AUMENTO DEL PARO EN FAYON Y HEQUINENZA 

COBRA CARACTER ANGUSTIOSO

Di a s  pasados en los 
Salones del Palacio Municipal 
se clausuró la IV  Jornada 
S i n d i c a l  Comarcal ,  fué  
presidida por el Delegado 
Provincial de Sindicatos, D. 
Rafael Ruiz Ortega,- al que 
acompañaban el Delegado 
Comarcal D. Octavio E. Jover 
Gimeno,  el ten iente de 
alcalde D. Càndido Piazuelo 
Anos, en representación de 
nuestra primera autoridad, 
que estaba de viaje por 
a s u n t o s  p r o p i o s ^  los 
directores provinciales de 
A s u n t o s  S o c i a l e s ,  
Económicos y Asistencia y 
Promoción, junto con el 
Secretar io de la Cámara 
Sindical Agraria D. Manuel 
Marin, y los responsables de 
los d e p a r t a m e n t o s  de 
P r e v i s i ó n  S o c i a l ,  
A r q u i t e c t u r a ,  Hogar y 
Elecciones.

El Delegado Provincial 
señor Ruiz Ortega, abrió la 
sesión, haciendo uso de la 
p a l a b r a  el  D e l e g a d o  
Comarcal, dando a conocer la 
situación de Caspe y su 
comarca, entre otras cosas 
dijo; En la actualidad en 
Caspe ha desaparecido el 
desempleo, no obstante por 
circunstancias especiales, 
Fayón y Mequinenza, pueblos 
de nuestra comarca; el 
a u m e n t o  de l  p a r o  es 
angustioso, la primera locali
dad por el cierre o quiebra de 
la fabrica textil, la segunda 
por el cierre de las mismas.

Refiriéndose "a otro orden 
de cosas, el señor Jover se 
refirió a las necesidades que la 
comarca tiene de que se 
arreglen sus comunicaciones, 
por carretera y a las obras de 
regadlo propuestas, ya que el 
cambio de cultivos que se ha 
tenido que realizar por las 
heladas que arrasaron los 
olivares, necesitan de la 
transformación en regadlo de 
nuevas tierras.

MEJORAS CONSEGUIDAS

También dijo: todo no es 
p e d i r ,  s a b e m o s  ser  
agradecidos y queremos 
poner de manifiesto algunas 
de las realidades Sindicales en

pro de Caspe: Hace unos 
momentos nuestros Delegado 
Provincial ,  me ha hecho 
entrega de los planos de 
nuestra nueva Casa, los 
sindical istas —patronos y

Un aspecto de la presidencia de la iV  Jomada Sindical Comarcal, celebrada
en el Salón de Sesiones del Ayuntamiento
obreros-dentro de muy poco 
tiempo vamos a confar con 
nuestra propia Casa-Sindical; 
también tengo que resaltar la 
intensa labor llevada a cabo 
por el Instituto de Estudios 
Sindicales, que ha realizado 
numerosas visitas a nuestra 
C i u d a d ,  t o d a s  e l l as  
encaminadas a asesorar aJos 
trabajadores y empresarios a 
ios cuales han enseñado sus 
derechos y obligaciones, base 
fundamental para una justa 
convivencia,  además, por 
mediación de la Organización.
Sindical, muchos caspolinos 
h a n  p o d i d o  sacar  el 
c e r t i f i c a d o  de estudios 
primarios y han tenido un 
cont inuo asesoramiento,  
tanta en lo jurídico como en 
lo económico.

Seguidamente el secretario 
de la Cámara Sindical, D.
Manuel Marin, señaló qóe 
verdaderamente Caspe y su 
comarca están pasando una 
crisis im po r t ant e  en lo 
a g r í c o l a ,  d e b i d o  a la 
reconversión de los cultivos, e 
hizo hincapié que . este 
problema se agudiza en 
M.e q,u i n e n z a , Fayón y 
Escatrón, por lo que estas 
localidades van a ser motivo 
de una retinión urgente de ia 
Cámara.

Los directores provinciales 
de Asuntos económicos y 
Sociales, hicieron un amplio 
repaso de todos los problemas 
y mostraron las acciones.

concretas a seguir en cada 
caso pa r a  lograr unas 
soluciones satisfactorias.

CONCEJALES DISPUESTOS 
A LUCHAR

El Teniente de aicalde Sr. 
Piazuelo, que ostentaba la 
representación del alcalde, Sr. 
Ricart, en hombre de Caspe y 
su comarca agradeció al señor 
Ruiz Ortega, la gran labor que 
su d e l e g a c i ó n  v i e n e  
realizando.

T e r m i n a n d o  su 
intervención refiriéndose a las 
p r ó x i m a s  e l e c c i o n e s  
municipales, en las que dijo: 
el Ayuntamiento espera que 
la Organización Sindical, le 
mande sus mejores hombres 
aquellos que estén dispuestos 
a luchar por el futuro de 
Caspe y no a servirse del 
cargo para su medro personal.

Cerró el acto el Delegado 
Provincial, para poner de 
relieve la gran labor que 
r e a l i z a n  los Delegados 
sindicales locales de toda la 
provincia, para los cuales la 
Organización Sindical - tiene 
contraida una deuda de 
gratitud perrhanente, como 
en el caso de D. Ramón 
Continente, delegado sindical 
de La Zaida, a quien a 
continuación el Sr. Ruiz 
Ortega, le impuso la Medalla 
al Mérito Sindical.

SANTA MARIA DE U  HORTA

..... . ' ■ ' ' ............... ............. ......................................................J
Como ampliación al comentario que publicamos la pasada semana sobre el rescáte de Santa María de la  tín rtn  ¡ataría

i v n X V Z c s l ' h ^  su primer termino, la tumba .romana que el P.. Válimaña situaba en las
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N I distinguido amigo: Por giro postal aparté envió a tu cuenta 
corriente en el Banco Holandés de Cataluña las sesenta mil 
razones necesarias para sufragar, este cuestionario epistolar que me 

permito hacerte. Y ya aclarado este punto tan vital de la entrevista, lo 
primero que quiero preguntarte es esto: ¿Tienes en tu familia algún 
antecedente judio o tu saludable “enfermedad” no es de tipo 
hereditario? Y ya formulada ésta, responde a la que va después: 
¿Existe en Cataluña algún comerciante mejor que tú?

Mira, Juanito, entiendo que por sesenta mil pesetas, se te pueden 
hacer preguntas de todo tipo. . Preguntas de juez, de comisario, de 
confesor, y hasta de entrevistador impertinente: ¿Cuántas veces lo has 
hecho? ¿Piensas restituir? ¿Es cierto que se lo dejarías más bairato a 
una entrevistadora joven?

Contesta, contesta a todo esto y hasta a otras cosas más gordas que 
no se queden sin preguntar por carta, y verás entonces cómo a todo el 
mundo le parece corto el precio que pones a tus declaraciones. ¿Quién 
cobra en el club azulgrana las comisiones de tus reportajes exclusivos? 
¿Darían algo en tu tierra por unas declaraciones de Amancio o son

á . ,
i

inenos idiotas que por aquí? ¿Qué espabilao te dió el soplo de que la 
vaca del fútbol español es más rica en jugo lácteo que las de tu país de 
origen? Cuando vayas a los toros con tu señora ¿le tirarás a El 
Cordobés, un clavel o un tulipán?

Me han dicho qué este mes, por hablar, vas a ganar más de un millón. 
Lo que no ganó en sü vida García Sanchiz, que por cierto lo hacia 
mucho mejor que tú. ¿Sabes que en España existen caballeros, por lo 
menos tan honorables comò Cruyff que pagan dinero por ser 
entrevistados? ¿A qué has venido, a vendernos 'O a vender? 
Desodorante “Cruyff” , “Pasta de sopa “Cruyff” , Depilatorio “C ruyff’, 
Sujetadores “C ruyff’... Todo en la España de Johan va a ser Cruyff.

Joanet, que ya hueles a azufre. Que, para el anunció del tabaco, ya se 
te ve la llama por el sobaco. Apaga y vámonos para el averno. Vente 
conmigo a marcar el gol de fuego que los socarre a todos. Así me gustan 
los clientes de mi casa: Con cara de inocente criatura. No te hagan el 
buenito como el Benito, que él es más tonto, y lo  hace gratis. 
Engánchate al tridente y ven a ingresar tusduroseni el Báncb nisiente, 
que les aguarda a tus posaderas en los infiernos de LUCIF
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SIN MORAL 
Y SIN 

PLANAS

H a y  que ver cómo ha 
cambiado el panorama 
zaragocista en hora y 
media de juego. El domingo 
por la mañana, en el campo 

de La Camisera, viendo el 
O l i v e r  - M e q - u i n e n z a ,  
comentábamos enlaquese 
podía ver metido el Zaragoza 
de ocurrirle lo que le sucedió 
al Atlético de Bilbao. Perder a 
pies del Gijón. Al domingo 
siguiente, se argumentaba,nos 
visita (M Barcelona y el 
Zaragoza ya sin moral y sin 
Planas, no se le va a pedir que 
haga la proeza después de 
caer ante el Sporting' de batir 
al Barcelona.

Eso, cómo decimos, lo 
pensábamos a cuatro horas 
del encuentroN^de la tarde que 
ta n  gr an  sorpresa nos 
reservaba. No se daba por 
descontada la derrota, pero 
tampoco, esta es la verdad, se 
tenía demasiada confianza en 
nuestra victoria. El mism̂ o 
C a r r i e g a  ya . ŝe había  
apresuarado a afirmar que nos 
las teníamos que ver con la 
mejor delantera de España. 
De verdad que es una buena 
vanguardia,  lo p u d i m o y  
apreciar todos pero ¿no será 
un poco curarse en salud el 
catalogar a la delantera^ 
S po  r t  i nq uista como la 
número uno nacional? Enfin.  
contra gustos no hay nada 
escrito.

El caso, es que todo el ' 
e q u i p o  desde . A rrfia a 
buñabeitia, nos guardaban la 
sorpresa de hacernos saborear 
un verdadero regalo. Un 
f ú t b o l  l igado, incisivo,  
pletòrico de aciertos y que '

fué poco a poco galvanizando 
el graderio hasta convertirlo 
en un espectáculo de los que 
de verdad dejan huella.

Arrúa al fin cambió una de 
las. onzas que t rajo de 
Asunción en su talego. Y  le 
quedan aún muchas para 
echar mano de ellas cuando lo 
considere necesario. ¡Y las 
carnbiará ! ¡Vaya si las 
canibiará! Ya se lo decíam^os 
a C h a v e s  el ot ro  día.  
iAvelino,tú tranquilo!

Ayqr demostró Arrúa a los 
incrédulos —nosotros no 
estábamos entre ellos puesto 
que más de una discusión nos 
ha (ocasionado el sostener que 
a Arrúa no lo sabían ver 
todos—  ̂ que es un valor 
contrastado. Que la directiva 
zaragocista ni se equivocó ni 
la equivocaron cuando le 
aconsejaron y aceptó enrolar 
a Arfúa en.la plantilla.

Y  mira por dónde, el 
p a n o r a m a  t é t r i c o  y 
amenazador que se divisaba a 
través- de la conversación que 
sosteníamos los tres amigos 
en la Camisera, se convirtió 
por obra y gracia de trece 
zaragocistas con pundonor y 
acierto en otro totalmente 
distinto.

Con el vuelco dado al 
juego y al marcador ante el 
Gijon, ya nos tiernos capaces 
no sólo de ganar al Barcelona' 
el próximo domingo. Hasta 
de ir escalando los lugares que 
hace unas horas nos parecían 
un sueño de ilusos.

Y es que en fútbol, ya se 
Jia repetido hasta la saciedad, 
no hay nada escrito. Ni dos y 
dos son cuatro. Pero que

t a m p c o o  d e b e m o s  de 
tragarnos estas teorías que 
algunos manejan para_ su 
provecho co:n demasiada

a l e a r í a .  A c a b a r í a m o s  
intoxicándonos. La verdad es 
lo que vimos el domingo en 
La Romareda. Que dos y uno

son tres. Los dos goles de 
Arrúa y el de Ocampos. Lo 
demás no pasan de ser 
razones equívocas.

ASI LO VIO BASILIO ANTES DEL 3


